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questionado por empresário

Disque Entregas

Lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
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BelaVista do Toldo escolhe
rainhadaFestadaColheita

Edinel Wassoaskl

Nove candidatas disputam o título de rainha da festa
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o empresário Marcos

Sussenbach questiona a in

terdição de um posto de

lavação de automóveis que

cionava em Área de Prote

ção Permanente (APP).
funcionava em sua proprie
dade na rua Felipe Schmidt.

"Eles não poderiam notificar

sem antes apresentar um lau-

do comprovando a agressão
ambiental", alega.

O laudo emitido pela
Fatma diz que o posto fun- PÁGINA7

Corpo de ex-vereador é encontrado em LapaGlauco Bueno

PÁGINA9

o COrpO do ex- vere

ador de Major Vieira,
Jair Iarrocheski, foi en
contrado na quarta-feira,
6, em um rio na perife
ria de Lapa-PR. Aparen
temente, Jair foi assassi
nado com um corte na

garganta. No entanto,
somente depois da emis
são do laudo cadavérico

a Polícia poderá afirmar
a causa da morte.

Delegado Altamir Muchalski acredita que crime tenha sido encomendado

Une acumuladívidade INSS Arrecadação do IPTU supera as

expectativas emCanoinhas
Em entrevista exclusi- INSS. Além disso, Wendt

va, o diretor-presidente' fala sobre as dificuldades
da Universidade do Con- e mudanças nos primei
testado (Une), Hamilton ros 100 dias de sua admi

Wendt, revela divida de nistração à frente da

mais de R$ 8 milhões em Une.

A arrecadação nos pri- tativas, foi comemorado pela
meiros três meses de 2005 equipe do prefeito Leoberto

foi de R$ 989 mil. O resul- Weinert (PMDB) como

tado, que superou as expec- uma importante vitória.

Edlnal Wassoaskl

Acadêmicos eprofessores daUne
são recebidos porLula

Acidente entre veículos leva

rapaz àmorte

CâmaradePapanduvadevolveR$:
50mil àPrefeitura

"'-_" -

Wendt: em busca de solução para problemas

------ PÁGINA8,------
_.

_I
622-31"1,1

MATRIZ
Rua Roberto' EhEke" 316

624-0;745
FILIAL

Av..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Opinião Correio do Norte
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A onda dos processos
Virou moda! Está na crista da onda, como diriam os

surfistas. Estaria a justiça banalizada ou as pessoas estão

mais conscientes de seus direitos?

É preferível optar pela segunda alternativa, embora a

primeira pareça mais evidente.

A onda de processos contra prefeitos eleitos no ano

passado, parece ser uma febre sem data para acabar. Muito

pelo contrário, esse é apenas o início do cumprimento da

famosa Lei de Responsabilidade Fiscal. Quem apostou que
ela não vingaria se deu mal. E se inclui nessa lista o' prefei
to reeleito de Mafra, Carlinhos Schiessl, que perdeu seu

mandato no Tribunal Regional Eleitoral, por ter usado a

máquina administrativa para fazer campanha. Prestes a ir

para essa lista, somente no Planalto Norte, estão os prefei
tos de Monte Castelo, Sirineu Ratochinski e de Papanduva,
Humberto Ribas. Os dois reeleitos. Caso mais complicado
é o do prefeito eleito de Canoinhas, Leoberto Weinert. Na

semana passada começou a ser julgado o processo movido

por um partido de oposição que pede a cassação de Weinert

por ter participado de um ato público de entrega de uma

Quem perde com isso, mais uma vez, é o

povo que fica em segundo plano para os

prefeitos, quando processos ameaçam a,

continuidade de seu governo

doação do governo a Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e Região (Apoca). Detalhe: o

candidato da oposição também estava presente no ato. Ar

gumento: Weinert é do partido do governador. São particu
laridades que tomam esse caso complicado e parece ser

Asfalto é desenvolvimento,
não demagogia!

LEODEGAR TISCOSKI

O GovernadorLuiz Henrique tem apro
veitado os espaços de propaganda política
gratuita do PMDB para exaltar as conquis
tas do seu governo na pavimentação de no
vas rodovias e na restauração das já exis
tentes. Mesmo que se trate de fatos concre
tos e verdadeiros o governador esquece de
exaltar o principal Agente destas conquis
tas: o Banco Interamericano de Desenvol
vimento.

Os tão badalados 500 quilômetros de
asfalto têm uma origem: ela se chama "Pro

grama BID IV", uma ação planejada, ne
gociada, contratada e iniciada no governo
anterior. Na verdade, o governo atual não
faz nada além do que cumprir um Contra
to que só se viabilizou pela recuperação do
crédito internacional alcançada pelo go
verno anterior.

Mas essa propaganda guarda outra sin
gularidade do seu patrocinador: o PMDB
votou contra o Programa BID IV. Sim, se-

nhores! Quando aAssembléia Legislativa
discutia a autorização para o Estado con
trair o financiamento junto ao BID, o

PMDB votou contra o financiamento. Ele
só foi'aprovado porque um deputado do
PMDB - e justiça seja feita ao Deputado
Romildo Titon - se insurgiu contra a ori

entação do seu partido, fazendo do seu voto,
o fator determinante para a concretização
daquele programa. Veja caro leitor a ironia
da história: tivesse o Deputado Romildo
Titon seguido a orientação do seu Partido,
o PMDB, hoje, o governador Luiz
Henrique não teria absolutamente nada a

comemorar no segmento dos transportes e

Santa Catarina teria menos 500 quilôme
tros de asfalto.

A história rodoviária de Santa Catarina

guarda outras peculiaridades. O governa
dor Luiz Henrique informa que está resga
tando compromissos de décadas, como por
exemplo, a pavimentação da rodovia Cam-

po Belo do Sul-Anita Garibaldi. É verda
de. Mas o Governador esquece de dizer

que esta rodovia integrava o Programa
BID II (programa negociado ainda nos

anos oitenta) e que foi excluída do Pro

grama por deliberação de um governo do
PMDB. Assim como esquece de dizer que
os trechos Trombudo Central- Braço do
Trombudo e Porto União - Matos Costa,
integrantes do BID III, (um programa dos
anos noventa) também foram excluídos
do Programa por deliberação de' um ou

tro governador do PMDB.
É verdade: asfalto é desenvolvimen

to! Infelizmente os sucessivos governos
do PMDB de SantaCatarina transforma
ram o asfalto num palanque de demago
gias!

Leodegar Tiscoski: Deputado Federal
PP/SC; Ex-Secretário dos Transportes e

Obras do Estado de Santa Catarina.

Brasileiros Pocotós
* ENVIADO POR E-MAIL, SEM INDICAÇÃO DE AUTOR

Luciano Pires, Diretor de Comuni
cação da Dana Corporation, é autor de
um ótimo livro, do qual emprestei o tí
tulo deste editorial, "Brasileiros
Pocotós - Reflexões sobre a mediocri
dade que assola o Brasil" (Ed. Panda
Books). Em sua contra-capa, ele escre
ve o seguinte: "Você liga a televisão e

não se conforma com o baixo nível da

programação? Abre o jornal e só encon
tra notícias superficiais e sensaciona
listas? Liga o rádio e parece estar ou

vindo sempre a mesma música? Ruim?
Chama um 'profissional' para fazer um
conserto em sua casa e o resultado é um
desastre? No trabalho, sente a solidão
de não ter interlocutores?As conversas

são rasas, os temas superficiais? Vê seus

filhos decorando a mesma tabela perió
dica que você decorou anos atrás? Você
tem a sensação de que o Brasil está fi
cando burro? Pois eu, sim! Daí este li
vro".

Muito bem. Foi disso que lembrei

quando, dia desses, um amigo me enca

minhou um texto de autoria de Roberto
Reccinella , que dizia: "Na terça-feira,
dia 22/02, a Rede Globo recebeu 29 mi
lhões de ligações do povo brasileiro vo
tando em algum candidato para ser eli
minado do Big Brother. Vamos colocar
o preço da ligação do 0300 a R$ 0,30.
Então, teremos R$ 8.700.000,00. Isso
mesmo! Oito milhões e setecentos mil
reais que o povo brasileiro gastou só
nesse paredão. Suponhamos que a Rede
Globo tenha feito um contrato 'fifty to

fifty' com a operadora do 0300, ou seja,
ela embolsou R$ 4.350.000,00. Repito,
somente em um único paredão ...".

Alguém poderia ficar indignado
com a Rede Globo e a operadora de te
lefonia ao saber que as classes menos

letradas e abastadas da sociedade, que
ganham mal e trabalham o ano inteiro,
ajudam a pagar o prêmio do vencedor

e, claro, as contas dessas empresas. Mas
o "x" da questão, caro(a) leitor(a), não
é esse. É saber que paga-se para obter
um entretenimento vazio, que em nada

colabora para a formação e o conheci
mento de quem dela desfruta; mostra só
a ignorância da população, além da fal
ta de cultura e até vocabulário básico
dos participantes e, conseqüentemente,
daqueles que só bebem nessa fonte.

Certa está a Rede Globo. O progra
ma BBB dura cerca de três meses. Ou

seja, o sábio público tem ainda várias
chances de gastar quanto dinheiro qui
ser com as votações. Aliás, algo muito
natural para quem gasta mais de oito
milhões numa só noite! Coisa de país
rico como o nosso, claro. Nem o Unicef,
quando faz o programa Criança Espe
rança com um forte cunho social, arre
cada tanto dinheiro. Vai ver deveriam
bolar um "BBB Unicef". Mas tenho dú
vidas se daria audiência. Prova disso é

que na Inglaterra pensou-se em fazer um

Big Brother só com gente inteligente.
O projeto morreu na fase inicial, de tes
tes de audiência. A razão? O nível das
conversas diárias foi considerado mui
to alto, ou seja, o público não se inte
ressaria.

Programas como BBB existem no

mundo inteiro, mas explodiram em ter

ras tupiniquins. Um país onde o cidadão
vota para eliminar um babão (ou uma

bobona) qualquer, mas não lembra em

quem votou na última eleição. Que sim
plesmente anula seu voto por não acre

ditar mais nos políticos deste País, mas
que gasta seu escasso salário num pro
grama que acredita de extrema utilidade,

para o seu desenvolvimento pessoal. Que
vota numa legenda política sem jamais
ter lido o programa do partido, mas que
não perde um capítulo sequer do BBB

para estar bem informado na hora de PA
GAR pelo seuvoto. Que eleitor é esse?

Depois não adianta dizer que político é

ladrão, corrupto, safado etc. Quem os co

locou lá? Claro, o mesmo eleitor do BBB.
Aí, agüente a vitória de um Severino

não-sei-das-quantas para Presidente da

,
Câmara dos Deputados e a cara de pau,
digo, a grande idéia dele de colocar em

votação um aumento salarial absurdo a

.

Correio do Narte

ser pago pelo contribuinte.
Mas o contribuinte não deve ligar

mesmo, ele tem condições financeiras de

juntar R$ 8 milhões em uma única noite

para se divertir (?!?!), ao invés de com

prar um livro de literatura, filosofia ou

de qualquer assunto relevante para me

lhorar a articulação e a auto-crítica ...

Há uma frase de Robert Savage que
diz: "Há mais pessoas dispostas a pagar
para se entreter do que para serem

educadas", E é verdade, a Globo sabe dis
so! Quantas pessoas você conhece que
desistiram de cursar uma faculdade por
que acharam o preço muito alto? Pergun
te a uma criança quantos nomes de bi
chinhos de desenhos japoneses e funções
das personagens de jogos de computa
dor ela conhece. Você vai perder a conta.
Mas se perguntar quem foi Monteiro

Lobato, como se escreve "exceção" ou
quanto é seis vezes três, ela vai titubear.
Para piorar ainda mais o cenário dos pró
ximos anos, cito um ditado chinês: "Se
você quer educar uma criança, comece
pelos avós dela".

Voltando ao parágrafo original des
se editorial, o autor do livro comenta

num dos primeiros capítulos o

surgimento, há cerca de quarenta anos,
do MNMB (Movimento Nacional pela
Mediocrização do Brasil). Pois é, nem
Stanislaw Ponte Preta e seu Febeapá
(Festival de Besteira que Assola o País)
imaginariam que a coisa iria piorar. E
piorou. Sabe por quê? Porque o brasi
leiro quer. Chega de buscar explicações
sociais, coloniais, educacionais. Chega
de culpar a elite, os políticos, o Con

gresso. Olhemos para o nosso próprio
umbigo, ou o do Brasil. Chega de pro
curar desculpas quando a resposta está
em nós mesmos. A Rede Globo sabe
muito bem disso, os autores das músi
cas Egüinha Pocotó, O Bonde do Tigrão
e assemelhadas sabem muito bem dis

so; o Gugu e o Faustão também; os gurus
e xamãs da auto-ajuda idem.

Não é maldade nem desabafo não, é

constatação.

Para anunciar ligue!
622-1571

somente a ponta de um iceberg que parece ser bastante es,

pesso.
Inocentes ou culpados, o fato é que isso atrapalha a

administração pública. Tira tempo e prejudica o bom anda.
mento do trabalho dos prefeitos. São processos que deve],
am ter sido julgados antes da posse. No entanto, existe Um
jogo de cartas marcadas, compreensível somente a quem

acompanha atentamente a política, seja local, regional, es,

tadual, nacional ou internacional.

Quem joga esse jogo são os protagonistas do processo
eleitoral. São eles, e não a justiça, que somente oferece o

embasamento, que serve muitas vezes para curar ressenti.

mentos, quem decide a data e a hora estratégica para guer,
rear.

Quem perde com isso, mais uma vê, é o povo que fica
em segundo plano para os prefeitos, quando processos

ameaçam a continuidade de seu governo.

C Coluna do Leitor)
Preconceito?

Ao ler o Caderno 2 ("Nosso Povo, Nossa História") da
última semana, não pude deixar de ficar estarrecido com o

termo, apesar de correto, em escrever que a cidade de
Canoinhas, no início do século passado estava "infestada" de
imigrantes. O termo dá uma conotação de uma praga, ou
coisa que o valha. Sugiro ao jornalista que produziu a repor
ta�em, que tenha mais cuidado ao escolher as palavras.

-Edgard Vicente de Souza
Pore-mail

Resposta da redação: Embora o termo não esteja erra
do, reconhecemos quefoimal usado, Edgard. No entanto,
gostariamos de esclarecer que a intençãofoi somente defri
sar a grandepresença de imigrantes no início do século em
Canoinhas. Pessoas lutadoras e empreendedoras, que con
tribuíram decisivamentepara o desenvolvimento não só de
Canoinhas como do Brasil e merecem ser valorizadaspor
isso.

Só serão publicados neste espaço, cartas ou e-mail, com o

nome completo do autor, RG, endereço e telefone para contato.
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Correio do Norte
canoinhas, 08 de abril de 2005 Política

recomenda rejeição das
contas de. 2003

TC

CANOINHAS - Á exemplo
das contas de 2000 daPrefeitura

de Canoinhas, o Tribunal de

Contas do Estado de Santa

Catarina recomendou à Câmara

dos Vereadores a rejeição das

contas domunicípio relativas ao
ano de 2003. O Tribunal deve

publicar a decisão nos próximos
dias no Diário Oficial. A partir

Orlando Krautler acumula dois anos de contas rejeitadaspelo TCE
daí, Orlando Krautler (PFL), que
respondia pela Prefeitura em

2003, tem 15 dias para apresen
tar pedido de reapreciação do

parecer.
Dessa vez, o TCE aponta

como irregularidades na gestão
pública, o gasto acima do que
está estabelecido naConstituição
Federal, com a pasta da saúde,

� Krautler acumula dois anos de contas não avalizadas
peloTCE

além de um déficit financeiro de
R$ 697,8 mil, que representa
2,38 por cento da receita arreca
dada pelo município, de um ano

para o outro.
O relatório concluído em

dezembro do ano passado pelo
TCE, conclui ainda que a meta

fiscal de resultado nominal pre
vista na Lei de Diretrizes Orça
mentátias (LDO) não foi atingi
da. Havia sido previsto o resul
tado de R$ 36,57 mil, no entan
to, a meta tingida foi de R$
529,77 mil, situando-se acima
do previsto.

O TCE lembrou ainda que
Krautler gastou 51,37 por cento
daReceita Corrente Líquida, que
é de R$ 27.533.759,01 com fo
lhas de pagamento, evidencian
do uma variação relativa de

13,68 por cento em relação ao

exercicro anterior,
descumprindo o estabelecido no
artigo 71 da lei complementar
número 10112000. O relatório
indica ainda uma divergência no
valor de R$ 173,9 mil entre o

saldo patrimonial demonstrado
no Balanço Patrimonial e o apu
rado na demonstração das vari-

ações patrimoniais.
Faltam ainda documentos

como relatórios de controle in

terno, não entregues ao TCE.

REPERCUSSÃO

O presidente da Câmara dos
Vereadores, Beto Faria

(PMDB) disse que ainda é cedo

para se pronunciar sobre o pa
recer do TCE que ainda não

chegou a Câmara. Segundo Fa
ria, depois de publicado no Di
ário Oficial, o TCE esperará o

pedido de reapreciação das con
tas que deve ser enviado por
Krautler, se defendendo das su

postas irregularidades. Depois
de as contas serem reavaliadas,
levando em consideração a de
fesa de Krautler, é que o pare
cer será encaminhado para vo

tação na Câmara dos Vereado
res.

Se seguir o exemplo das
contas de 2000, esse processo
deve ser demorado. Segundo
Faria, a Câmara ainda não re

cebeu o parecer sobre a

reapreciação das contas relati
vas ao exercício de 2000.

Semináriomostra fatores para uma gestão de sucesso
MAFRA - Mostrar a im

portância e necessidade do

planejamento dentro do poder
público, em especial na admi
nistração municipal, para o de
senvolvimento de ações que
realmente atendam aos anseios
da população e ofereçam su

porte para um crescimento or
denado e eficiente foi o obje
tivo do Seminário sobre "Ges
tão Eficaz", realizado na quar-

, ta-feira, 30, para o primeiro
escalão do governo mafrense.

Estiveram presentes todos
os secretários municipais, as
sessores diretos, o prefeito e 1.a

dama, Jango e Salete Herbst,

além do vice-prefeito e sua es

posa Carlos César e Vanessa

Pigatto, que foram os anfitri
ões do encontro. O palestrante
do seminário promovido pela
Central de Pesquisas &

Marketing foi o ex-prefeito de

Brusque, Danilo Moritz, re
presentando o Instituto de De
senvolvimento Intelectus.

Segundo o secretário de

Administração, Fazenda e Pla

nejamento, ClesiomarWitt, a
atual gestão teve pormeta neste
primeiro momento ressaltar a

importância de se atuar atra

vés de planejamentos, a exem
plo do que acontece na inicia-

tiva privada, como forma de

assegurar a realização de ações
que tenham sido programadas
mediante análise de carências
e necessidades. "Um planeja
mento estratégico a longo pra
zo, assegura um trabalho or

ganizado e eficiente", afirmou.
Herbst enfatizou sua von

tade de realizar todas as ações
necessárias para proporcionar
o desenvolvimento do muni

cípio e o bem estar da comu
nidade. Apesar das dificulda
des dos primeiros 60 dias de

governo, transmitiu a toda sua

equipe uma mensagem de oti
mismo. "Sempre guiei minhas

ações pelos princípios da se

riedade, honestidade, austeri
dade e franqueza", salientou
pedindo aos seus secretários

que nunca deixem o pessi
mismo dominar seus pensa
mentos". -,

SUCESSO

O ex-prefeito de Brusque
DaniloMoritz destacou que o

objetivo do seminário foi

apresentar os fatores funda
mentais para o sucesso da ges
tão, avaliando-os e apresen
tando sugestões para sua me

lhor utilização.

Conselho deDesenvolvimentoRegional se reúne emBelaVista doToldo
GLAUCO J. BUENO

BELAVISTA DO TOLDO
- Na sexta-feira, dia 1.0, o

Conselho de Desenvolvimen
to Regional de Canoinhas foi
reunido paraAssembléia Ge
ral Ordinária, no Pavilhão da

Igreja Matriz Nossa Senhora
,. da Glória, em Bela Vista do
Toldo.

Compareceram ao evento,
prefeitos, secretários munici
pais, vereadores, empresários
e imprensa.

O Conselho apreciou e de
liberou sobre aprovação de

programas de ações, aos quais
se dará seguimento no decor
rer dos anos de 2005 e 2006.

Os projetos que deverão
ser protocolados na Secreta-

ria de Desenvolvimento Regi-, nidade de Rio Novo em Ma
onal de Canoinhas e posteri- jor Vieira, até obras de infra
ormente analisados e eventu- estrutura como o

almente aprovados compreen- recapeamento asfáltico da
dem diversas áreas que vão avenida Senador Ivo
desde a saúde, com a solicita- D'Áquino, em Canoinhas e

ção de recursos para constru- obras de pavimentação
ção de um centro cirúrgico na asfáltica em Irineópolis e Por

Fundação Hospitalar de Três to União. No total, foram
Barras e para a construção de apresentados 23 projetos para
um posto de saúde na comu- apreciação do Conselho.

Diversas lideranças políticas compareceram a reunião realizada em Bela Vista do Toldo

Prefeito recebe alta
o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) passou a semana

internado no Centro Hospitalar da Unimed em Joinville.
Na sexta-feira, dia 1.0, Weinert teve uma crise de hiperten
são, e foi levado às pressas ao Hospital Santa Cruz, de onde
foi transferido para Joinville na tarde de domingo, 3. O
motivo da transferência, segundo familiares, não foi o agra
vamento do estado de saúde do prefeito mas sim uma bate
ria de exames que o médico de Weinert achou prudente
fazer em Joinville. O prefeito recebeu alta ontem e deve

passar o final de semana repousando em Joinville.

Reposição salarial
A Prefeitura de Canoinhas anunciou que fará a reposi

ção salarial de 3,38% para o funcionalismo público no mês
de abril. A reposição é relativa ainda a um acordo da gestão
passada que definiu um reajuste de 5,60%, mas repassou
apenas 2,22%. Diante disto, a administração Leoberto
Weinert decidiu repassar o restante, ou seja, os 3,38% res

tantes.

Correição trabalhista em Canoinhas
A juíza Licélia Ribeiro, corregedora do Tribunal Re

gional do Trabalho de Santa Catarina, está desde ontem,
realiiando correição na Vara do Trabalho. A juíza Licélia e

sua equipe permanecerão à disposição das autoridades lo

cais, advogados, partes e demais interessados durante o de
senvolvimento dos traball'íos na cidade, que vão até a tarde
de hoje.

Os interessados poderão comparecer àVara Trabalhis
ta de Canoinhas, localizada à rua: Felipe Schimidt, n° 312
- 1° andar - Prédio do Banco do Brasil. Informações na

secretaria da vara pelo telefone (Oxx47) 622-4715, fax
(Oxx47) 622-3244, ou, com aAssessoria deComunicação
do Tribunal Regional do Trabalho, ((Oxx48) 2164306 e

2164348. .

Mariani
O deputado estadual Mauro Mariani (PMDB) assume

hoje a Secretaria de Infra-estrutura do Estado. A posse acon
tece às 15 horas no auditório do Centro Administrativo do
Governo do Estado em Florianópolis. Na mesma ocasião

Rogério Portanova, ex-presidente da Fatma estadual, assu
me a Fundação de Amparo à Pesquisa Científica e

Tecnológica do Estado de Santa Catarina (Fapesc) e Sérgio
Grando assume a Fatma Estadual.

Situação complicada
A coisa tá feia para o lado do ex-prefeito Orlando

Krautler (PFL). Com a recomendação pela rejeição das con
tas da Prefeitura em 2003, a situação fica cada vez mais
difícil. Agora Krautler vai ter que se defender das rejeições
das contas de 2000 e 2003. Vai precisar de um bom advoga
do.

No entanto
A decisão de aceitar ou rejeitara recomendação do Tri

bunal de Contas do Estado cabe à Câmara dos Vereadores

que ainda não colocou as contas em votação. ComoKrautler
não está mais no poder, a situação fica aindamais compli
cada para a defesa do ex-prefeito, principalmente pelo fato
de amaioria da Câmara ser composta pelo partido da posi-
ção.

Ocupadíssimo
Tem vereador que parece ser mágico. Consegue estar

em pelo menos três lugares ao mesmo tempo. É o famoso
"foi sem nunca ter sido", ou quase "nunca".

Piloto
Lembram do padreAlcemir José Piloto. Pois é, folhe

ando um jornal de Gaspar-SC, dei de cara com uma foto de
Alcemir rezando uma missa. Mas ele não tinha largado a

batina? Mistério ...

Montanha russa
Nota 10: A cobertura dada pela grande mídia ao velório e

funeral do Papa João Paulo II.
Nota O: Quem não tem criatividade e se restringe a copiar
o que é alheio.
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Arrecadação do IPTU

supera as expectativas
Prefeitura instalarápainel comprestação de contas

CANOINHAS - o secretá
rio de Administração, Argos
Burgardt, destacou que até o dia
31 de março, em depósito feito
em dinheiro, a Prefeitura de
Canoinhas recebeu referente ao

pagamento do IPTU, a quantia de
R$ 989 mil. Argos lembrou que
no ano passado nestemesmo pe
ríodo foram arrecadados cerca de
R$ 621 mil, ou seja, a arrecada
ção deste ano superou as expec
tativas.

O secretário lembrou que o

lançamento total do IPTU é em
tomo de R$ 3 milhões, mas esti
ma-se que entre as pessoas que
pagam à vista e a prazo, cerca de
R$ 2,5 milhões sejam arrecada-

dos durante o ano todo.

REFIS
Sobre o Refis, Argos disse

que o benefício é de extrema im

portância para os contribuintes
que estão inadimplentes, pois
isenta de multa e de juros para
quem paga à vista, sendo que o

prazo é até o dia 15 demaio deste
ano. Toda aquela pessoa ou em
presa que deve impostos de qual
quer naturezapodempagar à vista
ou em até 24 vezes.

PAINÉIS
Uma das novidades anunci

adas pela Secretaria deAdminis
tração é a instalação de umpainel

na entrada da Prefeitura e outro esta economia somada com a ar

na praça Laura Muller, indican- recadação do IPTU será reverti
do a prestação de contas da atual da em obras para a cidade.
administração. O balancete será
uma forma de
demonstrar os

dados referentes
ao mês de mar

ço, que inclusi
ve, tem os resul
tados decorren
tes dos cortes do
número de se

cretarias e ou

tros cargos, além
da economia re
alizada pelas
pastas. Argos
garantiu que

Câmara de Papanduva devolve R$ 50mil à Prefeitura
PAPANDUVA - As Câma

ras de Vereadores, em todo o

Brasil, recebem anualmente das

prefeituras uma fatia da arreca
daçãomensal, calculada empor
centagem, para uso da casa (pa
gamento dos vereadores, funci
onários, despesas administrati
vas, etc.) Muitas vezes esse va

lor é superior às necessidades,
mas, como é uma verba exclusi
va da casa, isto é, pertence à Câ
mara, pode ser usado da forma
como melhor lhe aprouver. En
tretanto, no caso de Papanduva,
parece estar havendo um rigo
roso controle dessa verba, desde
a administração do vereador

Algacir Schadeck, que adquiriu
um terreno para a construção da
sede própria para � Câmara; na
administração de Sidnei
Ziezkowski, depois das devidas
reformas no espaço físico do

Legislativo, foi devolvida uma

verba de R$ 32 mil, usada na

construção da ponte para o des
vio do tráfego pesado, na rua que
dá acesso à BR-116, passando
pelo parque das torres. O presi
dente da Câmara, que assumiu
em janeiro desse ano, vereador'
GersonAcácia Rauen, manteve
o controle dos gastos das verbas
domunicípio. Essa filosofia aca
ba de ser materializada, mais
uma vez, no gesto de devolver

para o Executivo uma sobra de
caixa no valor de R$ 50mil para
que a prefeitura use em obras

públicas. Desta vez foram com

pradas as manilhas que serão
usadas em várias ruas e estradas,
na reconstrução e restauração de
bueiros e emmelhoramentos di
versos em todo o município.
Esse trabalho deve começar na

próxima semana.

Manilhas são símbolo do gesto nobre da Câmara
papanduvense

DeputadoAguiar atende entidades assistenciais da região
CANOINHAS - o deputa

do estadualAntonioAguiar, pre
sidente da Comissão de Saúde
da Assembléia Legislativa de
SantaCatarina, sempre preocu
pado com a falta de recursos-nos.
órgãos assistenciais da região,
que prestam relevantes serviços
comunitários, especialmente aos
menos favorecidos, obteve a li-

beração de um lote de Subven
ções Sociais destinadas às se

guintes entidades dosmunicípi
os de Canoinhas, Três Barras e
Monte Castelo: Associação dos
Pacientes Oncológicos da Re

gião de Canoinhas (R$ 2 mil);
Conselho Comunitário Benedi
toTherézio de Carvalho Jr. (R$
2mil);Associação dos Morado-

res do Bairro Cristo Rei de
Canoinhas (R$ 2 mil); Casa da

.

Amizade/Rotary Club de
Canoinhas (R$ 2mil);

Associação da Terceira Ida
de de Canoinhas (R$ 2 mil);
Fundação Expansão Cultural
Rádio e TV Canoinhas (R$ 2

mil);Apae deMonte Castelo (R$
2mil); Apae de Três Barras (R$

2 mil); Conselho Comunitário
deMonte Castelo (R$ 2mil).

Aguiar esclarece que pre
tende atender, damelhor forma
possível, as entidades que se de
dicam a prestar atendimento às
comunidades da região, especi
almente aquelas voltadas aos

serviços de saúde, educação e

bem estar social. (EM)

PROMOÇÃO COLHEITA PREMIADA
FEZ SEUS PRIMEIROSGANHADORES

No último dia 05/04, foi realizada a entrega dos primeiros
prêmios da promoção Colheita Premiada da Cereagro S/A. Nesta
promoção além do cliente concorrer àmotocicletas 125cc ainda
indica uma Instituição que também ganhará um refrigerador, e o
motorista que transporta os cereais até a Cereagro, concorre a um

microcomputador.
O cliente ganhador damotocicleta 125cc foi o Sr. JeffersonA.

TremI, de Canoinhas, e o mesmo indicou aAPAE como Institui
ção a ser premiada com 01 refrigerador.

No último dia 05/04, foi realizada a entrega dos primeiros
prêmios da promoção Colheita Premiada da Cereagro S/A. Nesta
promoção além do cliente concorrer àmotocicletas 125cc ainda
indica uma Instituição que também ganhará um refrigerador, e o
motorista que transporta os cereais até aCereagro, concorre a um

microcomputador.
O cliente ganhador damotocicleta I25cc foi o Sr. JeffersonA.

TremI, de Canoinhas, eo mesmo indicou aAPAE como Institui
ção a ser premiada com O 1 refrigerador.

Da esquerda para a direita, (Mendes/Ângelo·· Cereagro),
realizando a entrega da motocicleta ao ganhador, Sr.

Jefferson A. Treml, juntamente com Eloir- Tec. De Campo
da Cereagro S/A

AAPAE comemorou o prêmio com grande alegria, pois esta
vam precisando de um refrigerador, e nesta semana de 04 a 08 d
abril, estão comemorando 29 anos desde a sua fundação.

Da esquerda para a direita, a Diretora EvanitaA Grosskops, e
a Preso Maria G, Glinski.ambas da APAE, e Ângelo/Eloir

Cereagro, realizando a entrega do refrigerador

Angelo ..... Cereagro entregando o microcomputador ID Sr.
Gilson Kunse, de Irineópolis, ganhador do primeiro

sorteio.

FHC E LULAJUNTOS
Quem apostaria em uma aproximação entre o presidente Luiz

Inácio Lula da Silva e o seu antecessor no Palácio do Planalto,
FernandoHenrique Cardoso?E uma viagem dos dois juntos? Pois
essa hipótese, queparecia absurda até uma semana atrás, devido às
críticasmútuas em relação ao desempenho de seus governos, aca
bou por se tomar uma realidade em função damorte do papa João
Paulo II. Lula e FHC viajaramjuntos namanhã desta quinta-feira
paraRoma, para acompanhar o enterro do pontífice na sexta-feira,
marcado para as IOh locais (5h horário deBrasília), naBasilica de
São Pedro. ParaFernandoHenriqueCardoso a viagem representa
rá a concretização de um sonho: andar abordo do novo avião presi
dencial, que ele iniciou os procedimentos de compras durante o seu

governo. Acompanham ainda o presidente daRepública, os presi
dentes daCâmara dos Deputados, SeverinoCavalcanti, do Senado
Federal, RenanCalheiros e do SupremoTribunalFederal,ministro
Nelson Jobim.

CONVENÇÃO NACIONAL DO PP
O partido Progressista realizou nesta quinta-feira, emBrasília,

suaConvençãoNacional. O atualpresidente, deputado federalPedro
Corres, dePernambuco, foi reeleito para umnovomandato.A Se
cretária-Geral do PP está sendo entregue para o ex-vice-governa
dor do Distrito Federal, Benedito Domingos. Santa Catarina irá
comandar aTesourariaGeral, como deputado LeodegarTiscoski,
que está deixando a Secretária-Geral.

..

ELEIÇOES DE 2006
Já estão em andamento as acomodações partidárias com vistas

ao pleito eleitoral de 2006. A senadora tucana por Goiás, Lúcia
Vânia está de olho na sucessão do atual governador e se não conse
guir espaço no ninho tucano, deverá irpara oPp. NoPiauí, o senador
Mão Santa (pMDB), pode deixar a legenda se não conseguir respal
do para disputar a sucessão do atual governador, Wellington Dias
(PT). Embreve teremos novasmudanças de legendas.

NOVO PEPEBISTA
Na ConvençãoNacional do PP, o partido deverá ganhar repre

sentação do Senado Federal. O senadoValmirAmaral, do Distrito
Federal, está ingressando no partido. Assumiu a cadeira, devido à

cassação do ex-senadorLuis Estevão, envolvido em denúncias de
\

superfaturamento da obra doTRT de SãoPaulo.

SENADOR FAZ LIMPEZANOGABINETE
Acusado de nepotismo, o senador Geraldo Mesquita Júnior

(pSOL-AC) anunciou que vai demitir 12 funcionários de seu gabi
nete, inclusive um sobrinho,Cláudio Scafuto.Acusado denepotismo
em reportagempublicadaporumjornal diário, Geraldo disse que, à
exceção do sobrinho, os demais funcionários não eram seus paren
tes diretos.A lista dos demitidos inclui um primo do senadorTião
Viana (PT-AC) e amulher do deputado Zico Bronzeado (PT-AC).
"Desmonteimeu gabinete.Aprendi umagrande lição com o episó
dio. Confesso que fui nomínimo desatento. Cometi um erro. Não
foi com dolo oumá-fé. Peço desculpas à população. Estou tentando
me redimir e vou começar tudo do zero", afirmou o senador, que
recentemente deixou o PSB. Funcionária do gabinete de Bronzea
do, amulher de Geraldo tambémperdeu o emprego.

..

SMRINO NAO PODE DEVOLVERMP
O presidente do Senado, RenanCalheiros, afirmou que o presi

dente daCâmara, Severino Cavalcanti, não tem poder para rejeitar
uma medida provisória (MP) por inconstitucionalidade. Em res-

H

posta a questão de ordem levantada pelo líder do Governo, senador
Aloizio Mercadante (PT-SP), Renan disse que só o Plenário das
duasCasas podejulgar se aMPobedece ou não aos pressupostos da
urgência e relevância. De qualquer forma, afirmou, o texto precisa
servotado. Na terça-feira, Severino ameaçou devolver ao presiden
te Luiz Inácio Lula daSilva asmedidas provisórias que considerar
inconstitucionais. O presidente da Câmara pediu parecer técnico
aos consultores daCasapara saber se cabea ele essaprerrogativa.
Teremos um novo confronto entre Severino Cavalcanti e o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva

.

lochsantos@uol.com.br
ioão·iose@camara.gov.br

BAZAR BENEFICIENTE DE ROUPAS
E OBJETOS USADOS

PROMOVIDO PELAA�SOCIAÇÃO DOS
VOLUNTARIOS

DA UNIMED DE CANOINHAS

DIA 09 DE A�RIL DE 2005-04-06
SA-BADO

DAS 9:00 AS 16:00 HORAS

Na UFHSC (Associação dos funcionários do Hospital
Santa Cruz)

RuaGil Costa, s/n°
Em frente ao Pronto Socorro Municipal

e do Banco do Sangue do Hospital Santa Cruz
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Decisão judicial provoca
polêmica na Une
Justiça decidiuproibir aspráticas oftalmológicaspor optometristas

e responsável pela ação, Flá
vio de Castro Winkler acre
dita que esta é a primeira vez

na história que a classe ga
nha uma liminar tão favorá
vel com tamanha

abrangência.
A decisão provocou

ação do Conselho Regional
de Medicina contra a Clíni
ca Escola que funciona na

extensão do campus da Uni
versidade do Contestado

(UnC) em Marcílio Dias.

Wagner Trautwein, delega
do do CRM em Canoinhas,
disse que além de estar ope
rando irregularmente, a Clí
nica da universidade está

RESPOSTACANOINHAS - Clíni
cas de optometria e óticas de
todo o país estão proibidas
de receitar óculos e lentes de
contato desde terça-feira, 5.
Na segunda-feira,4, o Tri
bunal Regional Federal da
1 a Região divulgou a deci
são da Justiça de suspender
a prerrogativa de

optometristas. Com a me

dida fica definido que so

mente médicos oftalmolo

gistas podem prescrever
lentes de grau, adaptar len
tes de contato e fazer testes
de visão. e exames de olhos.

Advogado do Conselho
Brasileiro de Oftalmologia

atendendo sem alvará. Se

gundo Wagner, para o fun
cionamento da clínica é im

prescindível a presença de '

um profissional oftalmolo
gista, o que não é o caso. "Se
a Prefeitura liberar o alvará,
estará sendo conivente com

a irregularidade", frisou
Wagner.

Segundo o assessor de

imprensa da Prefeitura,
Rogemar Santos, a assesso
ria jurídica da Prefeitura

chegou a emitir parecer fa
vorável à concessão do

alvará, mas acabou voltan
do atrás depois da divulga
ção dadecisão judicial.

O diretor acadêmico da
UnC, Argos Gumbowsky, emi
tiu nota de esclarecimento na tar
de de ontem, dizendo que aClí
nica Escola de Optometria da
UnC atende a comunidade caren
te cumprindo com seu papel so
cial sem desejar adentrar no
campo profissional do oftalmo
logista, não incorrendo assim, em
nenhuma irregularidade.

Por telefone, também na

tarde de ontem, Argos disse que
essa a decisão pode ser anuladaa
qualquer momento e que a Clí
nica continuará funcionando
normalmente.

Rio Papanduvajá tem
1500metros dragados

Casa daCultura de Mafra
busca doação dematerial

teatral dragado. Ela conta ainda que a

água não chegou a entrar em sua,
casa, mas perdeu tudo o que tinha
no quintal e lamenta que seus vi
zinhos não tiveram amesma sor

te que ela. Muitos tiveram as ca

sas invadidas pela água que cau
sou muito prejuízo e desespero.
Na época, oCorpo de Bombeiros
precisou retirar de casa algumas
pessoas e levar para abrigos pro
visórios.Agora com a limpezado
rio, eles têm a certeza que não cor
remmais risco.

Ainda não há previsão para
os trabalhos de dragagem serem

concluídos.

PAPANDUVA - A dragagem
doRioPapanduvajá atingiu 1500
metros de extensão. Esse serviço
está sendo realizado com duas

máquinas cedidas pela Cidasc -

uma retroescavadeira hidráulica

eumadraga.
Como alguns locais têmrê'si

dências muito próximas das en

costas, a retroescavadeira, que
pode trabalhar dentro do rio, está
auxiliando a draga, mas, assim
mesmo, asmáquinas estão enfren
tando dificuldades para fazer a

limpeza do seu leito. Nesses lo
cais, a dragagem não poderá ser

feita adequadamente.
A senhoraBrunilda Ignaczuk

foi uma das pessoas atingidas pe
los alagamentos que ocorreram

no ano passado. "Meu filho nem
pôde sair para trabalhar naquele
dia, pois a água trancou toda a sa
ída de casa", desabafa. Ela vive
em uma das áreas mais críticas,
onde atualmente o rio está sendo

Acadêmicos atendem na clínica escola

Campeonato esportivo abre
comemorações emPapanduva

MAFRA - A Casa da Cultura de Mafra está iniciando um

trabalho para resgatar e proporcionar arte aos mafrenses. Para
tanto está aceitando doações que possam fazer parte do seu

Camarim Teatral, que inclui diferentes roupas, brinquedos,
utensílios, objetos decorativos, pequenos móveis, máscaras,
sapatos, fantoches, perucas ou acessórios como jóias,Óculos,
bolsas, chapéus, brincos, colares, roupas de cama, mesa e ba
nho. Podem ser objetos antigos ou não, para ambos os sexos.

Todo material será utilizado na composição dos figurinos para
criação de personagens ou montagem de cenários.

Todo o trabalho a ser realizado faz parte do objetivo de
oferecer o contato com a arte, através de oficinas e atingirá
não só para o grupo que atuará, mas também à sociedade que
será expectadora do trabalho. Já estão abertas as matrículas

para as oficinas de teatro infantil, teatro adulto, jazz infantil
(6 a 12 anos), jazz adulto, ballet infantil (2 a 5 anos), pintura
em tecido, pintura em tela, pintura em lonita, cerâmica, biscuit,
cozinha alternativa, violão popular e teclado.

de aniversário do município,
acontecerá umamissa em ação
de graças.
Ainda na parte esportiva das

comemorações pelo aniversá
rio domunicípio, nos dias 16 e

17, no Terra Moto Clube, as

motos irão roncar na alucinante

disputa da Terceira Etapa do
Circuito Catarinense de
Velocross.

Finalmente, nos dias 21 e

30 de abril, o tradicional Fes
tival Municipal da

Canção "Canta Papanduva",
completando sete anos como

,
uma alavanca para os talentos
desconhecidos entrarem no

mundo da música.

PAPANDUVA - Marcando
o início das comemorações de
aniversário de 51 anos de

Papanduva, aconteceu na sex
ta-feira, dia 1. 0, a primeira ro
dada do Campeonato
Intermunicipal de FutsaI.

O campeonato tem previ-
. são para durar dois meses e

contará com a participação de
atletas de toda a região, nas ca
tegorias Perna de Pau, Princi
pal e Veteranos.

A julgar pelos primeiros
jogos, o nível técnico dos com

t, petidores é muito bom, com
vários atletas se destacando já
na primeira rodada.

Na segunda-feira, 11, data

SERVIÇO
As doações poderão ser feitas na Casa da Cultura deMafra,

localizada na rua Felipe Schmidt, stss. Informações sobre as

oficinas pelo telefone (47)-642-0488.
Rio Papanduva

Posse
O deputado estadualMauroMariani (PMDB), um dos cor

religionários de maior trânsito no Centro Administrativo do
Governo do Estado, e principalmente no Palácio daAgronô
mica, assume nesta sexta-feira (8), a secretaria da Infra-Estru

.

tura. Ele substitui o deputado federal Edinho Bez, que reali-
zou excelente trabalho no comando da pasta, que volta para o
seu gabinete em Brasília, ora ocupado pelo deputado federal
Edison Andrino.

.

tas pessoas prestigiaram a festa na Casa de
Santa Catarina, que aconteceu na sede da secretaria daAr

ticulação Nacional, em Brasília, na noite desta quarta-feira
(6).

Mais um Vestiba
Noticiar que alguém foi aprovado em vestibular tornou

se corriqueiro em colunas sociais. Só que neste caso, é dife
rente. O prezado amigoCláudio Franz, competente instrutor
da Universal Tabacos em Irineópolis, acaba de ingressar na
Uniguaçu para cursar direito.

Ocorre que ele já é formado em administração pela Face.
Parabéns ao Cláudio pela determinação e força de vontade em
continuar estudando.

Posse II
Também serão empossados nesta sexta-feira (8), no Cen

tro Administrativo, em Florianópolis, o ex-deputado Sérgio
Grando (PPS) que volta a dirigir os destinos da Fatma. Rogé
rio Portanova (PSB), deixa a direção da Fatma e assume a

Fundação deAmparo à Pesquisa de Santa Catarina (FAPESC).
Vinicius Lummertz toma posse na SCC Parcerias.A reforma
do colegiado de Luiz Henrique emmarço com a nomeação do
deputado federal João Matos (PMDB) à secretaria de coorde
nação. A vaga em Brasília foi preenchida temporariamente
por Valdir Colatto (secretário da Articulação Nacional em

Brasília), quarto suplente. Colatto, com a volta de Edinho Bez
à Câmara Federal, volta a ocupar o cargo na próxima segun
da-feira '(11). Nesse período, ele foi substituído pela então

secretária-adjunta, engenheira Ivonice Aires de Campos.

Agroindústria
o empresário jaraguaense, ex-secretário de Estado do

Desenvolvimento Urbano eMeioAmbiente, Adernar Frederico
Duwe, com quem tive o privilégio de trabalhar como Executi
vo de Comunicação Social, nas gestões de Pedro Ivo Campos
e de Paulo Afonso EvangelistaVieira, - me passou a informa

ção de que, em breve, a Cooperativa Central, propriedade da
Aurora vai iniciar os estudos para a instalação de uma unidade
da empresa na região do Contestado. Essa vontade de Duwe
vem de longa data. Encampou a iniciativa do então prefeito de
Porto União Alexandre Puzyna. Ambos tiveram um encontro

com o patriarca daAurora, Ary Bodanese, que naquela época
já havia sofrido um derrame cerebral, mas ainda lúcido e à
frente dos negócios da cooperativa, considerou uma excelente
idéia.

Posando para a coluna, a nova presidente da ADI Brasil,
Isabel Baggio (D), Ivonice Campos, secretária-executiva da
secretaria da Articulação Nacional de Santa Catarina, em

Brasília (anfitriã do evento), e, Patrícia Rodrigues Vieira da
Silva, empresária de rádio e Jornal (Rádio CulturaAM e Jor
nal O Diário) da cidade paranaense de Maringá.

Com o povo
O prefeito Wanderlei Lezan (PMDB) e o seu vice, José

Cocharski (PT), concluíram na terça-feira (7), o ciclo de reu
niões com as famílias no interior do município. Foram 25
comunidades de contato direto com o povo, algo inédito na

história das administrações municipais em Irineópolis. Fo-
,

ram colhidos para serem incluídos no Qrçamento 2006 e para
o PPA-Plano Plurianual para o período 2006/2009.

Posse II
Presenças na Casa de Santa Catarina, na solenidade e co

quetel da posse de Isabel Baggio no comando daADI para os

próximos dois anos: senadores Leonel Pavan, Ideli Salvati e
Alvaro Dias (PR); Jorge Bornhausen; ex-senador Geraldo
Althfi, deputados federais Leonardo Monteiro (MG), Ricardo
Barros e Osmar Seraglio (PR), Coulbert Martins e Humberto
Cedraz (BA), Jorge Boeira, Cláudio Vignatti, Leodegar
Tiskoski, Paulo Bauer, Ivan Ranzolin, Fernando Coruja, Val
dir Colatto, de SC; secretário daAgricultura de SC, deputado
estadual Moacir Sopelsa, advogado Imar Rocha, procurador
geral do Estado de SC; o advogado LorenoWeissheimerCaio
Barsott, secretário de Comunicação da Presidência da Repú
blica; Guilherme Ziguelli, Superintendente do Sebrae-Se:
Adriano Calil, diretor executivo da ADI; Oscar Piconês, as
sessor do presidente da Abert, José Inácio Pizani; Franklin
Vieira da Silva, presidente da ADI/PR; Eládio Diós Vieira da
Cunha,

.

presidente daADI/RS; Âmer Félix Ribeiro, presidente da
ADI/SC.

Agroindústria II
E mais, Adernar Duwe já tem o sinal verde do governa

dor Luiz Henrique para uma parceira com o Estado na implan
tação desse importantíssimo empreendimento para a região.
Duwe estima que, por baixo, serão criados cerca de 3 mil em

pregos diretos e indiretos para mão-de-obra na instalação e

funcionamento das unidades de fabricação de ração, fábrica,
abatedouro e no frigorífico. "A região é perfeita para a insta

lação de uma agroindústria. Tem terrenos planos, produz mui
ta soja e milho para a ração, tem água abundante, e o principal:
possuimilhares de pequenas propriedades prontas para se tor

narem integrados da Aurora", destaca entusiasmado o maior
distribuidor dos produtos Aurora no Sul do País. Adernar
Duwe, é um grande empreendedor catarinense, dono de uma
visão empresarial impressionante, e hoje é um dos empresári
os mais bem sucedidos do município de Jaraguá e do Estado
de Santa Catarina.

IIPlesa"
Se antes já era difícil entender o que o ministro Antônio

Palocci fala, depois que passou a andar com um aparelho nos

dentes, para uma correção na arcada, ficou pior. Quando perde
a paciência e começa a falar apressado, a impressão que se tem

é que o espírito do Pato Donald foi
.

incorporado no homem'.

Posse
Com a presença do governador Luiz Henrique e convida

dos especiais, a jornalista catarinense Isabel Baggio, proprie-
.

tária do Correio Lageano, tomou posse na presidência daADI
Associação dos Diários do Interior do Brasil. Mais de duzen-
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Prefeitura
analisam

e Câmara

compra de· imóvel
Câmara dos Vereadores diz que éobrigação daPrefeitura zelarpelopatrimônio histórico

" BelaVista doToldo
f

: MARISA LILLER E CRISTINA MASSANEIRO
.', '

"Lamentar pelo ontem e temer pelo amanhã são ladrões

gêmeos que nos roubam opresente ".(H.l Brown Ir.).

FELIZANIVERSÁRIO:
*07/04 MarilzaKrauss;
* 10/04 Juliano Poloniski;
* 11/04 Joicarlos Ossowski;
* 12/04 Nanci Terezinha Tisczka;

DATAS COMEMORATIVAS:
*08/04DiaMundial de LutaContar o Câncer, dia do Profis-

sional deMarketing e dia daNatação;
.

*09/04DiaNacional doAço;
*13/04Dia doHino NacionalBrasileiro;
* 14/04 Dia do Pan-Americano;

1 a FESTA DACOLHEITA
EM COMEMORACÃOAO 110ANIVERSÁRIO DE
,BELAVISTA DO TOLDQ, COMEÇA NESTE

SABADO DIA 09 E VAIATE QUINTA-FEIRA DIA
21.

PROGRAMAÇÃO:
*Dia 09: 21 horas - Baile e Escolha daRainha deMunicípio;

CANDIDATASAO TíTULO

MISS BELAVISTA:
Local: Soco BelaVista com o Grupo Sinuelo Pampeano.
*Dia 10: 09 horas-Festival Esportivo eVôlei de Dupla.
*Dias 1112 e 13: 19horas - 'Gincana E.E.B. Estanislau

Schumann;
Local: Soco BelaVista.
*Dia 14: 09h - Festa Infantil, Apresentação da BandaPeque-

nos Talentos, Palhaços, Piscina de Bolinha...
Local: CTGBelaVista.
*Dia 15: 15h - Dia de Campo;
Local: Prop. Sr. Rivadavia Damaso da Silveira em Arroio

Fundo.
*Dia 16: 09h - Desfile emComemoração aoDiadoMunicí-

I
pio;

10h - Apresentação de Fanfarras;
11h - Exposição e Bênção deMáquinasAgrícolas;
12h-Almoço;
Encontros de Grupos da 3a Idade;
Local: Soco BelaVista;
10 Encontro deMotoqueiros Standers da Saúde parceria Se

cretariaMunicipal da Saúde e Universidade do Contestado;
18h - Show com a Banda Novos Velhos.

'

*Dia 17: 1a.FESTA DA COLHEITA em Comemoração ao

110Aniversário doMunicípio deBelaVista doToldo;
lOh30min - Missa;
12h - Almoço;
Standers da Saúde parceria SecretariaMunicipal da Saúde e

Universidade do Contestado
'Show com o Conjunto Pé no Estribo.
* Dias 18 e 19: 19h - Torneio de Futsal;
Local: E.E.B. Estanislau Schumann.
*Dia 20: 22h - Baile com o Grupo EstampaNativa;
Local: CTGBelaVista.
*Dia 21: 08h30min - Torneio de Laço;
13h - Festival da Canção eApresentações Artísticas;
19h - Encerramento.

DESTAQUE ESPECIAL PARA•••
...a bela jovemPriscilaAtaísWagner, pela sua linda festa de

15 anos, PARABÉNS PRl.

AGUARDE:
Em breveALMA SERRANA, na Soco BelaVista

I,
Cuide de seu pé, ele é o seusupertel

unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tud('>'l:;€
resolve na oft"cinad'olu!,
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622..1606

TRÊs BARRAS - A Câma
ra dosVereadores deTrês Barras
acenou com a possibilidade de

compra do imóvel que serviu de
hotel para os funcionários da

Lumber, construído.em 1915,
ameaçado de demolição pelos
atuais proprietários. Noticiado
emjaneiro deste ano, o fatomo
bilizou prefeito e vereadores
tresbarrenses.

O presidente daCâmara dos
Vereadores, José Sawinski Jr.,
procurou o prefeito Luis

Shimoguiri (PP), manifestando
a intenção de aCâmara comprar
o imóvel, para restaurá-lo e

transformá-lo em sede do poder
legislativo. Sawinski propôs ao
prefeito umaparceriapara com
pra do imóvel, oferecendo R$ 5
mil mensais como participação
na compra do imóvel.

No [mal domês demarço, o
, prefeito enviou ofício para a

Câmara dosVereadores, respon
dendo aproposta, dizendo que o
valor de R$ 5 mil deveria ser

descontado do repasse mensal
feito pela Prefeitura a Câmara
dos Vereadores em doze parce
las.

Essa semana, aCâmara dos
Vereadores respondeu ao ofício
dizendo que aceita a proposta,
desde que aPrefeitura aumente

o repassemensal para a Câmara,
de R$ 62mil para R$ 82 mil, o
que, segundo os vereadores, está
previsto na Lei Orçamentária
Anual. Os vereadores justificam
a contradição dizendo que com
o repasse atual, a Câmara fica
impossibilitada de autorizar des
contos para a compra do imó
vel.

O imóvel está avaliado em

R$ 62mil. mento do imóvel. "Depois de a

Segundo a acadêmica do 'lei criada, deve-se discutir quem
curso de Turismo e pós- irá comprar o imóvel", pondera
graduanda em gestão do Viviane, temendo que enquanto
patrimônio cultural, Viviane Câmara e Prefeitura discutem

Bueno, que luta há meses para quem compra o prédio, o pro

que o imóvel seja preservado, a prietário, Darci Guebert Filho,
preocupaçãomaior é com a cri- pode demolir o imóvel.
ação de uma lei municipal de. "Para aPrefeitura essa quan
tombamento do patrimônio his- tia é irrisória. Umpovo sem his

tórico, que permita o tomba- tórianão existe", apelaViviane.

Imóvel, avaliado em R$ 62 mil, foi construído há 90 anos no centro de Três Barras

públicas iniciou no dia 31 .

a,rço, noAuditório do

IC, no Distrito de São
ist' -

. O prefeitô Luiz
.

Ivo Shimoguiti afir- �

ma que a presença da co-

;Il!unidade é muito 'impor;;;>
tante, já que nesses even- .,

s são'definidas a: riori- l

des e as metas d dmi-.;
- ,lstraçã.o M�nicipa , rela- .

. cionada,� aos investíraen
a geração'Jie despe
ara a.inclusão na Lei do

çamento ;t\:nual para· o .

ercício financeiro de.
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MERGULHE FUNDO NESSA, IDÉIA

Centro Médico de Canoi:nhas

R'4:'?: l"�e1 ÍV[en,a.:n:d:a;'o Kamp�
, Fone: 622-4344 - 622-4543

C,anoinhas � se

PopulaçãodefineobrasemPortoUnião
PORTOUNIÃo - Oprefeito

de PortoUnião,Renato Stasiak, e
o presidente da Câmara deVere

adores, Sandro Calicoski, reuni
ram-se domingo, 3, com mora

dores deNovaGalíciaparadefi
nir asmetas que comporão o Pla
no Plurianual domunicípio. Esse
plano é o chamado pré-orçamen
to da prefeitura com base no qual
é feito o planejamento de obras

para os próximos quatro anos, en
globando omandato do atual pre
feito e parte do sucessor. Esse do
cumento é tRansformado em se

guida na Lei de Diretrizes 'Orça
mentárias que, então, é enviada à
Câmara deVereadores para aná

lise, correções e aprovação.
Os galicianos elegeram,

como principais projetos, o alar
gamento das estradasprincipais de
acesso à BR 153 e à SC 302,
melhoria e conservação perma
nente das estradas, instalação de
ummelhor sistema telefônico, in
centivo ao turismo e implantação
de umparque de exposições, não
necessariamente naquela região.

)

.Oencontroteveapresençados
secretários de Agricultura,
RobertoBonfleur, daAdministra

ção, RicardoDragoni, e da Indús
tria e Comércio, Hélio Weber.
Tambémparticiparamos vereado
res Aldair Nizer, Nilton César

Holovaty eAnízio de Souza, bem
como o presidentedoSindicato de
Trabalhadores Rurais, Francisco
Twardoski. Da coordenação dos
debates fizeramparte, alémdopre
feito,GildoMacelai, daEpagri, a
professora Schirley Smek, o pre
sidente daAssociação deMorado
res, Roger Coquerel, e a nova

presidenta da comunidade
LucileneTarczewskiSkibinski.

Naquarta-feira, 6, Renato es
teve no Maratá, igualmente para
discutirasmetasdoPPA, cumprin
do, a partir da próxima semana
roteiropor todas as comunidades.
O prefeito considera fundamen
tal a participação da comunidade
nos debates. "Só desta forma po
deremos fazerumgoverno plena
mente satisfatório para todos",
afirma.

Farmácia

/

Fazemosmedicamentos
- Produtos odontológicos - Florais de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados
- Cosméticos (ex, Fluoxetina, Paro�etina)

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

fr 622-3658 \ 622-8618
R. Coronel Albuquérque nO 701 - Canoinhas - sc

Nóo cornpre preço
Cornpre qualidade

I

Wagner Haroldo Pelagio

urologia e gerontologia
CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 11 O. fone 62�-1606
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Empresário
.

questiona
nterdição feita pela Fatma
•

I
• Marcos Sussenbachpede esclarecimentos da Fatmapara interdição de seu imóvel

CANOINHAS - Desde

agosto de 2003, o empresário
Marcos Sussenbach diz que

aguarda uma posição do coor

denador da Fundação deAmpa
ro Tecnológico ao Meio Ambi

ente (Fatma), Régines Roeder,
quanto ao recurso empetrado por
ele junto ao órgão. Marcos ques
tiona o procedimento usado pela
coordenadoria regional da

Fatma, em interditar o posto de

lavação de automóveis que fun
cionava em sua propriedade na
rua Felipe Schmidt, ao lado da

Prefeitura de Canoinhas.
I Marcos havia locado a pro

priedade para Ernani Carlos

Nogueira que administrava ali o
Posto de Lavação Carango's
Lavacar. Quatro pessoas traba
lhavam no posto que foi interdi
tado pela Fatma em 13 de agos
to de 2003. Alegando o fato de o
empreendimento estar funcio
nando sem licença ambiental e
lançando seus efluentes ao cur
so do rioMonjolo, que passa ao
lado, sem tratamento adequado,

o termo de interdição diz ainda

que o posto estaria funcionando
em área de proteção permanen
te (APP).

No recurso encaminhado a

coordenação da Fatma, Marcos
questiona a legitimidade da in

terdição e diz que a

coordenadoria regional da fun
dação está agindo de má fé. Mar
cos diz que o posto não estava

em área de proteção permanen
te. De acordo com o recurso, a

área em que o posto estava loca
lizado é de competência da Pre
feitura, já que, conforme o arti

go 30 daConstituição, é de com
petência domunicípio a utiliza

ção do solo urbano.
Marcos acrescenta ainda que

o posto não representava amea
ça ambiental já que o trabalho

prestado pelo lavacar consistia
somente na lavação de lataria e

limpeza interna com aspirador
de pó, sem uso de produtos quí
micos.Mesmo assim,Marcos diz
que os resíduos das lavações
eram retidos em uma caixa de

Local onde funcionava o Posto de Lavação de
automóveis

decantação, periodicamente
limpa.A reportagem do Correio
do Norte comprovou a existên
cia da caixa e a presença, basica
mente de terra ao lado, que, se
gundo Marcos, era retirado de
dentro da caixa. A água seguia
diretamente ao rioMonjolo, que
desemboca no rio Canoinhas.

"Se não fosse feita a limpe
za, o tubo subterrâneo, que exis
te hámais de 20 anos, certamen
te entupiria de imediato a tubu

lação", justificaMarcos.
9 empresário não entende

também porque seu inquilino,
não pode se defender das alega
ções, sendo interditado o posto,

sumariamente, sob fiança deR$
5 mil, o que, segundo Marcos,
seria impossível de serpago por
Ernani que cobrava R$ 6 por
lavação e pagavaR$ 260men
sais pela locação do terreno.

o único documento expe
dido pela Fatma, que Marcos
tem emmãos, diz, em poucas li
nhas, que oposto estava operan
do sem licença ambiental e lan
çando seus efluentes ao curso da
água sem tratamento adequado,
O termo diz ainda que o lavacar
estava operando em área de pro
teção ambiental.

"Não nos foi dado direito à
defesa, isso é inconstitucional" ,

reclamaMarcos.

PERSEGUIÇÃO
Marcos diz que a Fatma in

terditou o posto apedido doMi
nistério Público de Santa
Catarina. O empresário questio
na o porquê de pelomenos qua
tro postos de lavação de auto

móveis de Canoinhas trabalha
rem nas mesmas condições do
posto interditado, "muitas vezes
em condições piores e até agora
não receberam sequer uma no

tificação da Fatma".
Marcos diz que aFatma de

veria lhe dizer o que precisa fa
zer para se adequar à lei e não
simplesmente interditar. "Eles
não poderiam notificar sem an

tes apresentarum laudo compro
vando a agressão ambiental",
alega.

RESPOSTA

Régines Roeder diz que in- :

deferiu a defesa de Marcos,
simplesmente porque o pedi-

.

do pela interdição partiu do
.

Ministério Público. Roeder
disse ainda que não vê argu- :

mento na defesa que justifique :

a reincisão do embargo. "O
posto estava dentro do períme
tro de 30 metros do rio:
Monjolo, o que, conforme a lei, :

é área de preservação perma- :

nente" , argumenta.
.

Secretaria de Obras inicia

operação "tapa buracos"
Tipos demateriais de recapeamento asfáltico serão testados

CANOINHAS - Na quin
ta-feira, 31, a Superinten
dência de Obras Urbana ini
ciou o processo de "tapa bu
racos" em algumas ruas de
Canoinhas. Depois do servi

ço de recapagem realizado na

rua Caetano Costa, em frente
ao restaurante Bom Apetite,
outros reparos de pequeno
porte tiveram início na rua

Barão do Rio Branco, próxi
mo do Corpo de Bombeiros,
considerado um dos pontos
com mais problemas de bu
racos. O superintendente
Itamar Zacaluzne explicou
que está havendo um teste

dos materiais a serem utiliza
dos para a operação. Ele ex

plicou que para dar o efeito

desejado, o material deve ser

colocado em alta temperatu-

ra, em que está sendo verifi
cado aquele que apresenta
mais resistência nestes pri
meiros serviços. Dessa for
ma, aquele que oferecer mai
or qualidade e durabilidade
será aplicado nos buracos
existentes nas demais ruas de
Canoinhas. Itamar adiantou

que a rua Ivo de Aquino me

recerá uma atenção especial,
pois pedidos dos moradores
são para que algo seja feito
neste sentido, são freqüentes.
Ele frisou que a Prefeitura
ainda não tem os

maquinários disponíveis
para realizar tantas tarefas,
mas espera que a situação es

teja amenizada em breve,
com a arrecadação do IPTU

que em parte será utilizada

para o Parque de Máquinas.

SINDICATO DO COMERCIO VAREJISTA DE
CANOINHAS - SC

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

3° - Outros assuntos que sejam do interesse da en
tidade.

As deliberações serão tomadas por votação secre

ta e maioria de votos,
respeitando-se os termos da Legislação vigente.

Canoinhas - SC, 06 de abril de 2005

Moacyr Fedalto de Paula e Silva
Presidente

pp elege nova executiva
45membros do diretóriomunicipal dopartido elegeram os novosmembros da executiva

CANOINHAS - Os inte

grantes do Partido Progres
sista (PP), elegeram na noi
te de quarta-feira, 6, no Pla
nalto Hotel a nova diretoria

municipal do partido.
Com mandato válido

para os próximos dois anos,
a nova diretoria será presi
dida pelo ex-vereador Fabi
ano Freitas. Osmar

Olescovicz, deixa a presi
dência do partido para assu

mir a La vice-presidência.
Luis Milton Sucheck assu

miu a 2. a vice-presidência
do partido e Diderot Cordei
ro Voigt o cargo de secretá
rio geral.

Em entrevista, o presi
dente eleito do PP disse que

a prioridade de sua gestão é
revitalizar o partido. "Preci
samos deixar o PP cada vez

mais forte", frisou.
De olho nas eleições de

2006, Fabiano diz que é bem

possível que o partido lance
candidatura própria para a

Câmara Estadual. O profes
sor João Rosa Muller, segun
do colocado nas eleições mu
nicipais do ano passado, e o

prefeito de Três Barras, Luis
Shimoguiri são dois dos no
mes mais fortes dentro do

partido para lançar candida
tura própria. Quanto a Câma
ra Federal, Fabiano diz que
existem algumas possibili
dades que precisam ser estu

dadas.'

Lideranças: Oleskovicz, Muller, Fabiano, Saulo Sabatini,
Sucheck e Pedro Kochen

UMA HISTÓRIA DE CARINHO, AMOR, DEDICAÇÃO, RESPEITO E

COMPROMETIMENTO.

A Escola Especial "Santa Cruz" - APAE de Canoinhas, foi inaugurada no

dia 03.04.1976. Contava com uma diretoria, quatro professores, uma secretária e

12 alunos.

Hoje a escola atende UIIl total de 150 alunos com necessidades especiais,
distribuídos nas seguintes modalidades:

- Educação Infantil;
Ensino Fundamental;

- Atendimento ao Dependente;
- Atendimento Ocupacional;
- Educação e Trabalho.

Os alunos também recebem atendimento social, fisioterápico, fonoaudiológico,
além de aulas de Educação Física, Artes e Computação.

. A Escola Especial "Santa Cruz" conta com uma equipe de profissionais
composta por:

Professores habilitados;
- Fisioterapeuta;

Assistente Social;
- Psicólogo;
- Especialistas em Educação Especial;
- Diretoria Executiva.

A APAE está situada à rua Felipe Schmidt, 658 e conta com a colaboração da
sociedade em geral e de todos os que acreditam, apostam e lutam pela causa da

pessoa portadora de deficiência.
'

PARABI�NS APAE PELOS SEUS 29 ANOS DE EXISTÊNCIA EM NOSSO
MUNICÍPIO,

APAE - 29 ANOS

Pelo presente edital, ficam convocados todos os

comerciantes associados ao Sindicato do Comércio Va

rejista dos municípios de Canoinhas, Mafra, Itaiópolis,
Papanduva, Monte Castelo, Major Vieira, Bela Vista
do Toldo, Irineópolis e Três Barras, para comparece
rem àASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,
que será realizado em nossa Sede, cita na rua Rolando

Mallucelli, n° 16 na cidade de Canoinhas - SC, no dia
26/04/2005, ernprimeira convocação às 08:00 horas,
e não havendo quorum, em segunda convocação às
09:00 horas, com qualquer número de presentes, com
a seguinte ordem do dia:

1 ° - Convenção Coletiva do Trabalho com o Sindi
cato dos Empregados no Comércio de Canoinhas - SC,
afim de discutir-se e procurar acertar o acordo de con

dições entre o� dois Sindicatos.

2° - No caso de não haver acordo amigável, fica
autorizado a Diretoria a proceder e tomar as medidas
necessárias para discutir e decidir dentro do Dissídio

Coletivo, na Justiça do Trabalho.

Para governador, o PP
deve lançar candidato pró
prio, provavelmente o ex

governador Esperidião
Amin.

Quanto a possibilidade

de apoiar candidatos de ou

tros partidos nas eleições de
2006 para deputado estadu
al, Fabiano descarta. "Deve
mos lançar candidato pró
prio", frisa.

Fabiano: prioridade é revitalização do partido

Sindicato dos Empregados no Comércio Hoteleiro, Similares c A

nexos de Canoinhas
SEDE: - Rua Coronel Albuquerque, 656 8115, Centro, Canoinhas

E])]TAL m: CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

A Presidente do SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMF:RCIO 110TE

LEIRO, SIMILARES E ANEXOS DE CANOINHAS, no LISO das atribuições
que lhe confere os Estatutos Sociais e na forma do Art. 80 da Constituição Fede
ral: Convoca os SÓCIOS E NAo SÓCIOS e demais trabalhadores das Categorias
vinculadas ao 4° grupo - Empregados em Turismo e Hospitalidade do-Artigo 577
ela CLT da Confederação Nacional dos Trabalhadores em Turismo e Hospitalida
de, com a seguinte formação: Empregados em empresas de Turismo, Interpretei. e
Guias de Turismo. Empregados em Casa de Diversões, Oficiais Barbeiros (inclu
sive aprendizes), manicures e empregados nos salões de Cabeleireiro para ho
mens. Empregados em institutos de beleza e cabeleireiro de senhoras. Emprega
dos de empresas de compra, venda, locação e administração de imóveis residen
ciais e comerciais, inclusive empregados de edifícios: zeladores, porteiros, cabi
neiros, vigias, faxineiros, serventes, e outros. Lustradores de calçados. emprega
dos de empresas de asseio e conservação, Empregados em instituição Beneficen

tes, Religiosas e Filantrópicas. Empregados em lavanderias e similares. Empre
gados em empresas de conservação de elevadores. Empregados no Cumércio
Hoteleiro c Similares tais como: Empregados em Hotéis, Motéis, Apart - Hotéis,
Restaurantes, Fast Food, Bares Churrascarias, Pizzarias, Casas de Chá, Sorvereri
as, Confeitarias, Cafés, Leiterias, Botequins, Bornbonieres, Pensões, Campings.
Lanchonete. Hospedarias. Empregados em Clubes, Boites. em Empresas de Ali

mentação Coletiva e Congelados. Cozinhas Industriais, de Padarias ,. em Rcsorts c

Flars. Nos municípios de Bela Vista do Toldo, Canoinhas, Irineópolis, ltaiópolis,
Mafra. Major Vieira. Matos Costa. Monte Castelo, Papanduva, Porto União, Rio
Negrinho, Timbó Grande e Três Barras. para Assembléia Geral Extraordinária ii
realizar-se no dia 18/04/2005 às 18:00 hs em Illconvocação com número legal de
presentes. ou uma hora mais tarde com qualquer número de presentes, na sede do

Sindicato. para deliberar sobre a seguinte: ORDEM DO DIAJ "- Retificação
da Categoria abrangida _2°_ Re -Ratificação dos Estatutos Sociais
da Entidade,

Canoinhas (SC),06 de abril de 2.005
Jane Maria Henckels - Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Une acumula dívida de INSS
Em entrevista exclusiva, HamiltonWendt, revela dívida efala sobre crescimento emudanças

CANOINHAS - Há exatos
98 dias à frente daUniversidade
do Contestado (UnC), campus
CanoinhaslPorto União, Hamil
tonWendt é otimista quanto ao

futuro da instituição. "Estamos
montando uma equipe compro
metida com aUnC", revela.

Hamilton foi eleito diretor

presidente da universidade em

dezembro do ano passado, der
rotando a chapa que representa
va a situação dentro da universi
dade, com 65,38 por cento dos
votos.

Entre as primeiras ações de
Hamilton, está a criação de um

departamento de marketing,
composto por acadêmicos e uma
intensa campanha publicitária
quepromete divulgar aindamais
o nome da universidade em ní
vel nacional. "Estamos patroci
nando o programete 'Santa
Catarina em cena' daRBS TV",
conta.

O mote das campanhas será
"UnC - Formando para o mer

cado", que usará como estrelas
dos comerciais, empresários fa
lando sobre empregabilidade,
colocando a universidade como

grande propulsora para o mer

cado de trabalho. "A campanha
culminará em um seminário so

bre empregabilidade", adianta.
Hamilton diz ainda que aca

ba de firmar um convênio com a

Prefeitura de Canoinhas para a

realização de um plano de geo
referenciamento. Esse plano
consiste emmontar uma equipe
de acadêmicos de diversos cur
sos que, sob a coordenação de

professores, ficará responsável
.

pela elaboração de um novo pla
no diretor para o município. O
atual está hámais de 23 anos em

uso.

CRESCIMENTO

Sobre a criação de novos

cursos, Hamilton é cauteloso,
diz que por enquanto a preocu
pação é investir na construção de
laboratórios. "Precisamos de 25
laboratórios para estruturar os

cursos já existentes. Temos fi
lhos e precisamos criá-los", com
para.

Hamilton cita como exem

plo os laboratórios de rádio,
TV e tecnologia em radiologia.

No dia 15 de março, Ha
milton esteve em Brasília para
encaminhar o processo de con
cessão de uma emissora de tv

para a universidade. Processo

que, afirma, está bastante adi
antado. Depende apenas do Se
nado homologar o pedido. Para
a emissora de rádio, a conces
são já foi dada, faltam somen

te recursos financeiros.

DÍVIDAS

A possibilidade de a UnC
buscar junto ao governo, recur

sos para obras de ampliação,
está vetada por conta de uma

dívida astronômica, acumula
damensalmente, que até 2001

chegou a R$ 8 milhões. A dívi
da é referente a INSS dos fun
cionários da universidade, que
não é repassado ao governo, há
anos. De 2001 para frente, Ha
milton diz que ainda não foi
calculada a dívida.

A cobrançajá está em car

tório e enquanto não for con

seguido um acordo judicial, a
UnC fica impossibilitada de
realizar empréstimos e pedir
recursos ao governo.

"Estamos buscando uma

solução para esse problema.
Não queremos culpar nin
guém, queremos somente re

solver", afirma Hamilton.
A alegação que a UnC usa

para garantir à isenção do tri
buto é o fato de a universidade
ser uma instituição filantrópi-

Wendt: "Estamos buscando soluções para os problemas"

ca, contribuindo com o funci
onamento de diversas entida
des como o Hospital Santa
Cruz.

MULLER EXPJ_,ICA
ORIGEM DA DIVIDA

CANOINHAS - O profes
sor João RosaMuller, que en

cerrou no ano passado seu se

gundo mandato à frente da
Universidade do Contestado

(UnC), explicou que a sonega
ção do INSS, na verdade, é
constitucional e, baseado nis

so, o Conselho Diretor da UnC
decidiu no durante seu manda
to, por não pagar o tributo que,
por sinal, já não vinha sendo

pago desde gestões anteriores
a sua. "A UnC é uma fundação
criada pelo poder público, e

como tal, tem direito à isenção,
além de ser entidade filantró

pica", explica Muller. No en

tanto, o governo reluta em re

conhecer a universidade como
tal e desde a gestão de Muller,
a UnC trava uma batalhajudi
cial para garantir a isenção.
Universidades como a UnC -

campus de Concórdia conse

guiram, na justiça, a isenção de
INSS, usando os mesmos ar

gumentos.
A isenção do INSS repre

senta para a UnC uma econo

mia de 20 por cento de gastos
. com folhas de pagamento.

Sebrae/Se lançaprograma pioneiro de auto-atendimento
CANOINHAS - O Sebrae

de Santa Catarina lançana quin
ta-feira,14, às 19 horas no San
ta Catarina Plaza Hotel, em
Canoinhas, o primeiro progra
ma de auto-atendimento para
abertura de empresas. O Progra
ma Negócio Certo Sebrae

disponibilizará todas as infor

mações sobre planejamento,
abertura e gestão de empresas
em diferentes formas de aces

so: internet, 0800, CD Rom,
cartilha e estação de auto-aten
dimento presencial nas agênci
as do Sebrae em SantaCatarina.

Atualmente, quem pretende
abrir um negócio próprio tem

que procurarpessoalmente uma
das 25 agências do Sebrae no

Estado e, conforme sua necessi

dade, é encaminhado às
consultorias coletivas, palestras
ou cursos. "Com o auto-atendi

mento o Sebrae se torna mais
acessível e amplia sua capaci
dade de atender os candidatos a

empresários", afirma o diretor

superintendente do Sebrae/SC,
Carlos Guilherme Zigelli. A
principal vantagem é que o cli
ente poderá acessar as informa
ções de qualquer lugar e a qual
quer tempo.

O processo de auto-atendi
mento é simples. Através do site
(wy/w.sebrae-sc .com.br/
negociocerto), por exemplo, o
cliente encontrará todas as ex

plicações sobre as etapas do

atendimento, em linguagem
simples e apresentação didáti
ca. Pelo telefone 0800 6430401
receberá informações e poderá
sanar suas dúvidas, além de re

quisitar material impresso ou

CD Rom. Outra opção é o aten
dimento pessoal na estação de
auto-atendimento instalada nas

agências de atendimento do

Sebrae, onde haverá um

orientador para auxiliar o cli
ente sobre o uso das ferramen
tas disponíveis.

Entre os meses de fevereiro

e março, o programa foi lança
do nas 12 agências de atendi
mento do Sebrae em Santa
Catarina localizadas nasmaio-

.

res cidades do Estado e agora,
em uma segunda fase, está sen-

.

do lançado nas demais 13 agên
cias de articulação, atingindo
todas as 25 agências do Sebrae
no Estado.Ameta do programa
é alcançar a marca de 20 mil
atendimentos no primeiro ano

de funcionamento.

Atualmente, o atendimen
to presencial nas agências vol
tado especificainente para can
didatos a empresários é de

aproximadamente 2,8mil pes
soas por mês - cerca de 33,6
mil ao ano. "Essas pessoas não
deixarão de ser atendidas,
estamos ampliando nossa capa
cidade e disponibilizando as in

formações em outros meios

que não sejam somente as agên
cias", completa o diretor téc
nico do Sebrae/SC, Anacleto
Ortigara. O Sebrae Nacionaljá
encampou o programa propos
to pelo Sebrae catarinense e

pretende implantá-lo em todo
o Brasil.

Desde que foi lançado, o
programa já atendeu cerca de
2.400 pessoas. A maioria dos
clientes que procurou o servi

ço está na faixa etária de 21 a

50 anos e até agora a forma
mais utilizada foi a Internet,
com 52% do total de atendi
mentos. A maioria (74%) dos
clientes que utilizaram o auto

atendimento foi de candidatos
a empresários.

BANCO DE IDÉIAS

Uma das novidades do

Programa é o Banco de Idéias,
que pode ser encontrado na

Etapa 1. O Banco traz informa
ções sobre 500 diferentes ne

gócios de forma simplificada
que ajudarão o cliente a defi

nir o seu negócio. São infor-

mações como: investimento

necessário, capital de giro ne

cessário, investimento em equi
pamento e instalações, grau de
risco do negócio, número de

pessoas envolvidas, área física
necessária, qualificação do pes
soal, informações de mercado,
público alvo, aspectos legais,
faturamento mensal previsto e

dicas de marketing, embala
gens, tipo de venda.

COMO FUNCIONARÁ

O Programa deAuto-aten
dimento Negócio Certo é divi
dido em cinco etapas, que não

precisam ser seguidas em or

dem. O cliente pode iniciar na
etapa em que desejar, confor
me a sua necessidade.

Etapa O - Acesso ao Pro

grama de Auto-Atendimento.
O cliente faz seu cadastramento
e escolhe a forma de auto-aten
dimento (presencial ou à dis

tância) e do acesso (material

impresso, Internet ou CD

Rom).
Etapa 1- Gerar idéias de

negócios. Nesta etapa o cliente
receberá informações que vão
auxiliá-lo na definição do seu

negócio. Ele poderá consultar
o Banco de Idéias.

Etapa 2- Verificar se o ne
gócio vai dar certo. Fornece

orientações e ferramentas para
que o candidato a empresário
verifique a viabilidade

mercadológica e econômico

financeira da idéia de negócio.
Etapa 3- Formalizando o

negócio. Orientações sobre os

meios mais adequados para for
malizar o negócio.

Etapa 4 - Ferramentas prá
ticas de administração. Orien
tações sobre como avaliar os
resultados da empresa: receita,
rentabilidade, ponto de equilí
brio, lucratividade, controle de
contas a pagar e receber, admi
nistração de fluxo de caixa, en
tre outros.

(

Aumentoda cesta
Ospreços dacestabásicaemFlorianópolis aumentaram 1,61% em

março, ficando emR$16I;74, segundo informações divulgadas pelo
Departamento IntersindicaldeEstatísticaeEstudos Sócio-Econômi
cos (Dieese) na segunda-feira, dia4.

Cafémaiscaro
Entre os 13 produtos quecompõema cesta, oque apresentoumaior

elevação depreço foi o café, com aumento em 12 capitais brasileiras,
emboranacapital catarinense seupreço tenharecuado2,58%.Amaior
redução foidacarne, em 11 cidades.

Desde março de 2004, a alta acumulada em Florianópolis é de

9,53%.

Estiagem puxaalta dosalimentos
Os efeitosda secaatingiramemcheio os consumidores doSuldo

país. Florianópolis é acapitalcommaiorvariaçãodacestabásicanoano
dentre as 16pesquisadaspeloDieese.Oaumento foide9,53%.Curitiba

(7,70%) ePortoAlegre (7,23%) ocupam segundo e terceiro lugares.

Mercadoproietaaumentoda inflação
Pela quinta semana seguida, pesquisa feita pelo Banco Central

com analistas demercado aponta para um aumento nas projeções de
inflação. Segundo o levantamento, a alta esperada para o Índice de

Preços aoConsumidorAmplo (lPCA)neste anopassoude5,83%para
5,88%.

Co�ãotemreaiustede0,34 0/0
o valordoCustoUnitárioBásico (CUB)paraabril édeR$ 824,47,

segundopesquisamensaldoSindicatoda IndústriadaConstruçãoCivil
daGrandeFlorianópolis.Aaltados preços dos insumos daconstrução
civil é de 0,34% em relação aomês de fevereiro. Para o Sinduscon, o
aumento dosjuros desestimula os investimentos no setor.

CasasBahia abre 12'11oiaem se
A 12a loja da rede Casas Bahiano Estado abriu as portas às 9h de

segunda-feira, 4, emBalneárioCamboriú, oferecendo à clientelaum
vasto cardápio de ofertas.A inauguração daunidade litorânea contou
comapresençade três representantes dadiretoriada rede e da apresen
tadoraCarlaPerez.

Despachante
'\

América
622-4626

Credencial 0896
i

............................. _ _
'/

Pneus latas e Acessarias

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

ESTADO DE SANTA CATARINA I PODER JUDICIARIO
Comarca de Porto Uniao I 2" Vara

RVoluntários da Pátria, 365, (42) 521-3700 - CEP 89400,000 - Porto União-SC

Juiz(a) de Direito: Ubaldo Ricardo da Silva Neto

Escrivã(o) .ludicial: MárioLuis Buch

EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS - COM PRAZO DE 30

DIAS

Espécie e Número do Processo: Usucapião, 052.04.000477-7
Autores: Sandro Abel Kruger e Jacira Jusak Kruger

MÁRIO
WUNDERLICH
Corretor de Imóveis

Creci 1231

Ci!ando(a)(s): Controntantes Elvína Wally Kum, Vilmar Anton e Sérgio Estriser e seus

respectivos cônjuges, residentes em Irineõpolis-SC, caso não sejam encontrados pelo Sr.

Oficial de Justiça e os réus ausentes e desconhecidos,
Oferta:

Descrição do(s) Bem(ns): Um terreno urbano, com área total de 861,82 m2, situado na

Rua Santa Catarina em Irineõpolis-SC. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias.

Por intermédio do presente. a(s) pessoa(s) acima identificadats}, atualmente em local incerto ou

não sabido, bem como seu(s) cõnjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos

eventuais interessados que, fica(m) cíente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos

do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso
de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERT�NCIA: Não

sendo contestada a ação no prazo marcado, presurnjr-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos

articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, ele art. 319 do CPC). E, para que chegue ao

conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei.

Comarca de Porto Uniao (Se), 07 de abril de 2004,

Casa de madeira ct parede
dupla situada no bairro Alto

. da Tijuca c/105m2 de área
construída, contendo 4

quartos, sala, cozinha,
extrutura completa para
edificação de uma casa de
alvenaria de 220m2, aproxi -

madamenle. Parte interna da
casa tofalmente forrada com

i forro de pinus. Está edificada
sobre o terreno de 450m2.

Preço: R$20.000

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.Corpo de ex-vereador é
encontrado em Lapa

Corpofoi encontrado em um rio naperiferia da cidadeparanaense1 '

, MAJORVIEIRA-APolí
:cia encontrou na quarta- feira, 6,
:0 corpo do ex-vereador deMa
�orVieira, Jair Iarrocheski, de

I :saparecido desde domingo, 3,
:em um rio na periferia de Lapa
;PR.
,

Jair teve sua garganta cor-
'tada e, aparentemente, não apre
sentava nenhum outro

:ferimentopelo corpo. Segundo
:0 delegado regional Altair
:Muchalski, a causa da morte

:será conhecida somente depois
:da divulgação do laudo cadavé-
,

'rico.
: Jair, que conciliava as ati-

:vidades de comerciante e lavra

'dor, foi seqüestrado na manhã

de domingo por três homens que
bateram na porta de sua merce
aria, na localidade de Lageado
Liso, em Major Vieira, sob o

pretexto de fiscalizar se o co

merciante possuía armas de

fogo. Diego Fillus, 19 anos,
funcionário de Jair, atendeu os

homens e os mandou entrar.
Ao entrarem no estabeleci

mento, os três apontaram armas

a Diego e Jair. Depois de

encapuzar os dois, os seqüestra
dores os levaram para fora da
casa. Diego foi colocado no por
ta-malas de um veículo

Santana, com o qual os seqües
tradores chegaram ao local, en
quanto que Jair foi colocado no

banco traseiro.

Depois de darem inúmeras
voltas, os seqüestradores para
ram o carro. Foi quando Diego
diz que ouviu três estampidos
de tiro e o barulho de algo cain
do no chão.

Em seguida, os seqüestra
dores continuaram a viagem, até
chegar aomunicípio de Rio Ne

gro-PR, distante 80 quilôme
tros de MajorVieira, onde tira
ram Diego do porta-malas e

depois de discutirem o destino
do refém, decidiram por soltá

lo, mandando-o correr, ainda
com os olhos vendados. Um
deles teria dito que Diego "nada
teria a ver com o caso".

O Santana foi localizado
ainda no domingo, sujo de san
gue.

Na segunda-feira, 4,
Muchalski, acompanhado do
comissário Orlando Borges,
responsável pela Polícia Civil
de MajorVieira, viajaram para
Rio Negro afim de colher da
dos para o inquérito.

Dois taxistas de Rio Negro
prestaram depoimento a Polí
cia dizendo que no domingo,
por volta das 12 horas - Diego
foi localizado às 11 horas -le
varam três homens, um num

carro, os outros dois em outro,
para Canoinhas. Os taxistas dis
seram que eram pessoas falan-

crime, que havia sido solto há

algumas semanas, foi preso no
vamente, acusado de um outro

crime, na sexta-feira, dia 1, dois
dias antes do seqüestro. Outro
condenado pelo crime, Nelson
de Lima, continua cumprindo,
pena na Penitenciária de São
Pedro de Alcântara.

Jair casou e separou duas
Muchalski descartou ontem vezes. Dos dois casamentos, tem

a possibilidade de o desapare- três filhos. O corpo de Jair foi
cimento de Jair estar relaciona- velado por 10 minutos na Câ
do a um crime do qual ele é acu- mara dos Vereadores de Major
sado de ser mandante, cometi- Vieira na noite de quarta-feira.
do há 10 anos. Jair teria manda- Em seguida o caixão com o cor

do matar um desafeto, o que po foi levado para o cemitério

sempre negou. Mario municipal de Bela Vista do Tol
Massaneiro, um dos autores do , do.

tes e que não reclamaram do

preço cobrado pelas corridas
Na segunda-feira ainda, a

Polícia comprovou que o veí
culo Santana abandonado pelos
seqüestradores, foi roubado em
Curitiba na tarde de sábado, 2.

DESCARTADO

Exemplo a ser seguido
GLAUCO J. BUENO

BELAVISTA DO TOLDO - Muito se tem propalado por meio
da imprensa, sobre a necessidade e vantagens decorrentes de uma

;possível união operacional entre as polícias civil emilitar.
; O que parece até utópico nos grandes centros urbanos, no pe
:queno município de Bela Vista do Toldo, há muito tempo é uma

,

realidade. ,

: Parceria esta, que teve início em 1977 e até hoje continua firme
:e forte, proporcionando confiança e segurança a população.
: O delegado de PolíciaCivilMário César Correa e o sub-tenente

:rnilitarWilmar Schiessl têm demonstrado ser essa união perfeita
;mente possível. O grupamento é composto por 11 policiaismilita
res,
; A estrutura daDelegacia, de 370metros quadrados, conta ainda
:com um funcionário cedido pela Prefeitura, encarregado da Junta
deAlistamentoMilitar, Setor de Identificação eVistoria.
: Delegado e comandante do Grupamento dispõem de duas via-
I

.turas.

, Logo que assumiu a titularidade da Delegacia de PolíciaCivil,
Mario César, criou e estabeleceu rigidamente um programa-calen
dário de eventos, que se mostrou até hoje extremamente eficaz,
�roporcionando um bom ordenamento e segurança à população.
: "Com um efetivo de apenas 13 policiais, não nos seria possível
estabelecer umamalha de proteção que possibilitasse cobriros 538•

�quilômetros do município. Por essa razão, me pareceu mais ade-

�quado criar um calendário de eventos que, aliás, foi amplamente
;discutido e aprovado pelas lideranças comunitárias", afirmouMa
rio César,
,

Mário César: parceria no combate ao crime

E PIZZA
�OA<"r

orno en a

;?[tenáe-:mcs tot:fõs os dlaoft
A 50 metros da Matriz

, FONE: 622.3232

Acidente entre veículos leva rapaz àmorte

CANOINHAS - Na noite
de sábado, 2, naBR 280, nas pro"
xirnidades daEmbrapa, um aci
dente de trânsito envolvendo
dois veículos levou o jovem
Maurício Sachinski, 22 anos, à
morte.

Maurício era caroneiro do
veículo Passat, placas COJ 0704,
de Porto União, dirigido por
Carlos Roberto Leão, 21 anos.

O Passat se chocou frontalmen
te com o veículo Parati, placas
AGX 0884, de Araucária-PR.

Segundo a Polícia Rodoviária

Outras cincopessoasficaramferidas, inclusive uma criança de seis meses

Federal, que atendeu o caso, o

veículo Passat teria invadido a

contramão, vindo de Porto
União com destino a Mafra,
chocando-se frontalmente com
a Parati que vinha deAraucária
com destino aCanoinhas.

Carlos chegou a ficar preso
nas ferragens do veículo que fi
cou com sua frente completa
mente destruída com a batida,
mas acabou saindo do acidente
com ferimentos superficiais.

Na Parati viajavam três

pessoas. Luis Henrique Nair, 55

DiaMundial da Saúde:
Acadêmicos deEnfermagem

participam de CultoEcumênico

CANOINHAS - Acadêmicos de Curso de Enfermagem da
Universidade do Contestado UnC) participam hoje de evento

organizado pela equipe daAssociação dos Pacientes Oncológicos
de Canoinhas eRegião (Apoca) para comemorar oDiaMundial
da Saúde, que foi ontem, segundo a Organização Mundial de
Saúde - OMS. A partir das 9 horas a Apoca promoverá um

Culto Ecumênico no Ginásio de Esportes do Colégio Sagrado
Coração de Jesus em alusão a data.

Os acadêmicos de Enfermagem vêm desenvolvendo um

projeto de musicoterapia envolvendo a música popular brasi
leira e a gospel para os pacientes egressos de sessões de

quimioterapia da Instituição. Segundo os responsáveis pelo pro
jeto, André Bischoff e Edison Loti, o principal objetivo é "bus
car o bem-estar físico e mental dos pacientes em tratamento

quimioterápico" .

I
Telas · Grades,·Muros • Arfêfalos de Contreto
FIB I 624..1459,

II:Oe ,tON LI DE
FC)ne G22-1718

Rua Coronel Albuquerque', 115$

Panilicio
Pão de Ló
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHA!lI\S,

BOLOS ARTlsTICOS E SALGADOS

Ruo Ylool Ramo!, 697 fone: (47) 6114082

anos, que dirigia o veículo, so
freu ferimentos nas pernas; Luis
de Paula e Silva, 80 anos, que
também sofreu ferimentos e he

morragia interna. Maria Izabel
Empknaice, 52 anos, que estava
no banco do carona, foi a que
mais sofrimentos sofreu, com
suspeita de traumatismo
craniano e lesão na colutía
cervical. Uma criança de seis
meses também estava no carro e

foi conduzidapor populares ao

ProntoAtendimento do Hospi
tal SantaCruz, antes da chegada

do Corpo de Bombeiros e da
Polícia. As outras vítimas tam
bém foram conduzidas ao Pron
to Atendimento de Canoinhas,
que informou que os feridos fo
ram posteriormente transferi
dos ao Hospital Santa Cruz.
Carlos e Luis Henrique foram li
berados logo em seguida. No en
tanto, o Hospital não soube in
formar o destino dos outros feri
dos. Segundo uma enfermeira do
hospital, rião existe registro da

passagem dos feridos pelo Santa
Cruz, na noite de sábado.

Gestante e a criança serão

temas de debate
em Três Barras

TRÊS BARRAS - Na próxima quarta-feira, 13, a partir das
13h30min noAuditórioMunicipal, a Secretaria de Saúde e De
senvolvimento Social de Três Barras, juntamente com médico
cubano Evaristo Iglesias e líderes da Pastoral da Criança, reali
zam trabalho conjunto de orientação. O objetivo do encontro é
debater as ações básicas de saúde, nutrição, educação e cidada
nia. Além disso, outro ponto importante que vai estar em discus
são será a gestante e a criança, que vai destacar o seu processo de
desenvolvimento integral e abordar os cuidados que as mães de
vem ter com a criança desde a sua gestação até os seis anos de
idade. Devem participar do evento cerca de 200 pessoas entre
médicos, enfermeiros, auxiliares de enfermagem e agentes co
munitários de saúde das equipes de PSF, além de representantes
da Pastoral da Criança e líderes das comunidades.

CARNES TEMPERADAS PARA
'

F'ESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM 'GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 Cei.: (47) 9986-5491

senac

ÚLTIMAS VAGAS, MATRICULE SE JÁ:
.QUALlFICAÇÃO BÁSICA EM SECRETARIADO

-SERViÇO DE PESSOAL
.QUALlDADE NO ATENDIMENTO
.BALCONISTA DE FARMÁCIA

Canoinhas
SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853
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Daniele Flávia Sorg
completou idade nova no
dia 04/04. Receba todo o
carinho de suamãe Sueli,
seupaiAlfredo e sua irmã

Jéssica.
<

Amanhã é aniversário da doce
Thais Marine Holler.

"Que sua vida seja sempremaréada
pela esperança e capacidade de
sonhar, para que a felicidade seja
sua companheira". Felicidades.
Desejos de seuspaisRenaldo e
Sueli e de seu irmão Thiago.

O Sebrae realiza na quinta-feira, 14, às
19 horas, no Santa Catarina Plai'!a
Hotel, coquetel de lançamento do

Programa de Auto-atendimento Negó-
- cio Certo Sebrae. �

,

�:\: .'/

çasal Jader e Michele Wolf, conten-
tes, comemoram a chegada da peque-

.: na ",!la Júlia.

Ontem foi comemorado o dià Mundial.da
Saúde ..A todos os profissionais que

trabalham na área de. saúde os nossos
sinceros parabéns.

,'<.�nvolto em polêmica, o curso de

Optometria da Universidade do Contesta
do (UnC) forma amanhã a turma 2004 de
novos optometristas. A colação de grau
acontece às 18h30min na sede campestre

do Canoinhas Tênis Clube.

09/04 - Nivaldo Roeder
09/04 - Regiane Padilha

I<-��t�p_ ..

Parabéns e desejos de felicidades!......
'

Casam-se hoje no civil:'
Marcelo Luiz Murara e Marines Magalhães
Adilson Alves Cardoso e Franciele Karvát

,

j

� CfjJ{W()/, ,�
CJás;t&vilM

Excepcionalmente, por conta do Especial O
Papa da Paz, esta semana não estaremos
publicando a coluna Nosso Povo, Nossa
História, que volta na próxima edição.

1.prêmio: Luis Vanderlei
Babireski

1 televisor 29', 1 DVD Philco
e 1 liquidificador Britânia

AAssociação dosDoadores de Sangue daRegião do Contestado (Adosarec), acaba de entregar os
prêmios sorteados na rifa que circulou nos últimosmesespela região. Confira os sorteados:

2.prêmio: Grupo Campeiros
por Demais

1 geladeira 320 litros Dako, 1
forno elétrico e 1 edredon de

casal

3.prêmio: Igreja Matriz Cristo Rei
1 geladeira 280 litros Cônsul, 1 apare
lho de som com CD 3 em 1 e 1 ferro

elétrico

5.prêmio: Elena Gruscosk
1 mesa com 6 cadeiras, 1 bicicleta
dezoito marchas e 1 batedeira

4.prêmio: lisa
Eidan

1 fogão a gás
6 bocas, 1

faqueiro 128

peças e 1
cilindro para

massas
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Poucos homens conseguiram o que esse polonês de fala
mansa, rosto cândido' e jeito despretensioso conseguiu. Aos
84 anos, Karol Jozej Wojtyla, que significa Carlos José em

português, foi capaz de unir o mundo em oração, pedindo
por sua vida. Mas ele não resistiu, ou melhor; deixou que se

fizesse a vontade de Deus. Nos mais de 26 anos em que Karol

foi João Paulo 2.°, o mundo se acostumou a uma imagem
diferente de Papa. A imagem da compreensão, da paz, da

amizade. Sim, o Papa era sinônimo disso tudo e muito mais.

* Não precisava falar; bastava sorrir que o entendimento era

automático entre o Papa e quem lhe pedia apoio. Pela TV,

meio pelo qual, a maioria de nós se acostumou a ver João

Paulo 2.°, a sensação de paz ao ver a imagem do Papa, não
era diferente. Aliás, a TV popularizou João Paulo como ne

nhum outro Papa havia sido antes. O Papa é pop! Lembram
dessa expressão?

E ele não se incomodava com isso, muito pelo contrário,

aproveitou a mídia para levar sua mensagem de paz aos po
vos. Foi dele a idéia de transmitir a missa de domingo ao

vivo, direto do Vaticano, pela Internet. Foi o Papa que mais

viajou, o Papa que mais popularizou o cristianismo. Ensinou

a perdoar; quando visitou na cadeia o homem que o feriu com

•

dois tiros, em 1981. Cobrou a paz dos líderes mundiais e

assumiuposição diante de diversos assuntospolêmicos como
o aborto e a métodos anticoncepcionais.

O Papa da paz! O Papa dos povos! O Papa dos excluí

dos! O Papa da compreensão!I
Existem muitos adjetivos pelos quais João Paulo 2. ° é: •

designado pelos povos. Talvez nenhum deles alcance a dig- :

nidade e a importância que esse polonês teve para a histô- :
ria da humanidade. Que descanse em paz, quem em vida :
lutou tanto por ela!

.r,

EdineiWassoaski

�

0, rário do Vaticano (16h37min em Brasília), omundo
.parou te rezar por um Iiistãnte, Todos se preparavam para ouvir a notícia que, .

embora aguardad'a, não deixou de chocar e emocionar. Karol Jozej Wojtyla, o Papa
João Paulo II, aos 84 anos, acabava de falecer. O Papa da paz, dos jovens, o mais

popular ,da história!
Acompanhe nas páginas a seguir a trajetória, as curiosidades, a vida e obra e uma

das maiores personalidades que já passaram pelo planeta!

Fones'
UVA 5222741 • SMS 5321551

• � 6223203 • BIT 5531168

- ,

L�mi� J� Nmt�
Manae ��a ���e�tão �ara O :

--illllf(5)..--'VF-

cnorte@netnorte,com,br
cnorte@newa�e, com, br
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JoãoPaulo 11(1978 - 2005)
Em 84anos de vida, KarolWojtyla construiu uma

história que omundo aprendeu a admirar

KOlJ,ozej
Wojtyla (Carlos JOSé,)' nasceu em 18

e maio de 1920 emWadowice, na Polônia. Foi
atizado no dia 20 de julho do mesmo ano.Seu

ai, operário, chamava-se KarolWojtyla e sua

ãe, professora, Enn1ia Kaczorowska.
No ano de 1942, em tempos de guerra e emmeio ao comunis

mo, inscreveu-se como aluno de Filosofia e Teologia no seminário
clandestino que o Cardeal DomAdam Stefan Sapiheamantinha em
sua residência, em Cracóvia.

No dia primeiro de novembro de 1946, aos 26 anos, foi ordena
do sacerdote.Aos 27 anos foi enviado peloArcebispo Sapihea para
estudar emRoma.

Em 1948 obteve seu doutorado em filosofia e moral, com tese

sobre a ética em São João da Cruz. Aos 29 anos retomou para
Cracóvia, onde continuou seus estudos para doutorar-se em teolo

gia.
Em 1954 assumiu a cadeira de filosofia na Universidade Cató

lica de Lublin. O PapaPioXII nomeou-o Bispo auxiliar de Cracóvia
no dia ,04 de julho de 1958, aos 38 anos de idade e 12 anos de
sacerdócio. Em 28 de setembro foi sagrado Bispo, escolhendo como
lema "Tatus Tuus" (Todo Teu), em relação àVirgemMaria.

No dia 13 de janeiro de 1964 foi nomeado pelo Papa PauloVI
Arcebispo de Cracóvia e participante do Concílio Vaticano II, onde
teve uma atuação ativa. Em 26 de junho de 1967, aos 47 anos de

idade, foi nomeado Cardeal pelo Papa Paulo VI.
Com 58 anos de idade foi eleito Papa no dia 16 de outubro de

1978.
Foi o primeiro Papa polonês, o primeiro não italiano desde

1522 e o mais jovem dentre todos os Papas desde 1846.No pró,
ximo dia 16 de outubro comemoraria 27 anos de papado. Sua
entronização solene aconteceu no dia 22 de outubro de 1978.

No dia 13 de maio de de 1981,
em plena Praça de São Pedro, foi
baleado pelo turco Mehmet Ali

Agca (leia texto abaixo). Em
quase 27 anos de pontificado,
um dos mais longos da história

'da Igreja, João Paulo II
foi um verdadeiro mis
sionário dos tempos
modernos.
Percorreu mais de

150 países em 98 viagens
apostólicas fora da Itália.
Escreveu 14 encíclicas, 42
Cartas Apostólicas, presi
diu mais de 130 ceri
mônias de beatifica

ção proclamando
mais de mil e du
zentos beatos e ca

nonizou mais de 450 santos, escreveu diversos livros, gravou

CDs com músicas e mensagens.
Manteve posições firmes em áreas que incluem a política, a

moral, a cultura, os costumes. Foi um dos maiores responsáveis
pela queda do comunismo no Leste europeu. Defendeu o cristia
nismo com entusiasmo.

No mês de junho de 2002, em Ravena, João Paulo 2. o assina
lou quemarginalizar a religião é "um erro de perspectiva". "Basta
ler objetivamente a história para ter consciência da importância
da religião na formação das culturas e do seu papel na formação
do habitat do homem".

João Paulo 2. o dizia que o cristianismo é um patrimônio da

civilização. Convocou e desenvolveu os Sínodos para os Bispos da
Europa, da África, das Américas, da Ásia e da Oceania. Em seu �

pontificado foi concluída a redação do Código de Direito
Canônico. Foi também redigido e promulgado o Catecismo da

Igreja Católica. Realizou oito consistórios com nomeação de 201
novos Cardeais.

'

Promoveu alguns encontros marcantes no campo do
ecumenismo e do diálogo inter-religioso. Entre eles, destaca-se o

primeiroDia Mundial de Oração pela Paz, no dia 27 de outubro de

1986, emAssis, Itália. Idealizou a JornadaMundial da Juventude.
No final de julho de 2002 participou, como em todas as outras, da
XVII Jornada Mundial da Juventude em Toronto, no Canadá.

No mês de agosto de 2002 esteve em sua terra natal, Polônia,
pela última vez. Na Cracóvia, celebrou missa campal para mais de
doismilhões e meio de pessoas.

bispo vestido debranco que caminhavaentre os corpos demártires caídos
ao chão, aparentementemortos, sobumachuvadedisparos. APraçade São
Pedro é rodeada de imagens de santos emártires.A revelação domistério
encerrou décadas de suposições, muitas delas relacionando o segredo a

profecias apocalípticas como o fimdomundo.

Extremismo e o terceiro segredo de Fátima-----------

A busca de João Paulo 2.° pela união do mundo em tomo dos
ensinamentos de JesusCristoquaseencerrou suapermanêncianoVaticano.
No dia 13 demaio de 1981,JoãoPaulo 2.° sofreuum atentado nomeio da

Praça de São Pedro. O ataque do extremista turcoMehemedAliAgca foi
motivado, de acordo comelemesmo, por "motivospolíticos".

No dia do crime, o Santo Padre devia fundar o Instituto de estudos
sobrematrimônio e farnílianaPontifíciaUniversidade Lateranense e criar
naSede apostólica o' Conselhopontifícioparaa famíliaEram 17h, quando
o papaJoãoPaulo 2.° atravessava aPraçade SãoPedroemseu veículo.A
marcha era lenta, já que oPontífice paravapara abençoar fiéis e saudar a
multidãoque o acompanhava .

Nestecenário, quatro disparos foramouvidos.Aspessoas queestavam
maispróximas puderam ver o Papa lívido, comas roupas brancasman
chadas de sangue. Três balas o atingiramno abdômen, no braço e no dedo
mínimo damão esquerda. Outro projétil atingiu umamulher que estava
próxima.

OPapa foi retiradodo local rapidamente e levadopara aPoliclínica de
Roma, que ficaa dois quilômetros de SãoPedro.Nohospital, JoãoPaulo
2.° foi operado durantemais de4 horas eperdeu 55 centímetros dos intesti-

nos dilacerados por uma bala de 9 rnilúnetros. Agca foi preso quando
estavaaponto de ser linchadopelamultidão.

O terrorista foi condenado àprisãoperpétuaDois anos após o atenta
do, oPapavisitou o turco nacadeia deAncona, na região central da Itália e
dissequeoperdoavapelo ataque.No ano de2ooo,Agcaganhou aanistiada
Justiça italiana e foi extraditado para a Turquia, onde cumpre pena pelo
assassinato dojomalistaAbdi Ipecki, em 1978.

O ATENTADO E O 3° SEGREDO DE FÁTIMA
A IgrejaCatólica surpreendeuomundo no ano 2000 quando foireve

lado o terceiro segredo de Fátima.que em 1917 teria aparecido para três
crianças em Portugal. Segundo a análise do Vaticano, o segredo estaria
relacionado ao atentado contraoPapa. Crniosamente, os disparos contrao
SantoPadreforam feitos em 13 demaio. Nossa Senhora fez uma de suas

aparições às crianças neste dia. O Sumo Pontífice sempre afumou que a

VirgemMaria teria "desviado as balas". Pouco tempo depois de suarecu
peração, JoãoPaulo 2.0 foi atéFátimaagradecerporela ter salvo a suavida

Conformedivulgouo secretáriodeEstadodoVaticano,AngeloSodano,
o terceiromistério anunciadopelaVIrgemaospastores eraairnagemdeum Flagrante do atentado 'ft
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Documento deixado pelo papa ainda não
foi lido por cardeais

CARDEAL 'IN
PECTORE'

Ainda não se sabe se existe
um cardeal 'in pectore' já que é

preciso esperar a leitura do do
cumento deixado por João Pau
lo 2.0, afirmou o porta-voz do
Vaticano.

"Se há algo, se saberá quan
do o testamento for lido", disse
Navarro Valls em uma entrevis
ta coletiva ao fim da terceira reu
nião cardinalícia, celebrada na

terça-feira, 5, no Vaticano.
Tradicionalmente se o papa não
revela em vida o nome do car

deal 'in pectore' , ou secreto, essa
nomeação deixa de ser válida,
mas pode pedir a seu sucessor

que cumpra o seu desejo.
João Paulo 2.0 designou um car

deal 'in pectore' em outubro de
2003.

.

O testamento do papa João
Paulo 2.0 ainda não foi lido pelos

• cardeais, informou o porta-voz
do Vaticano, Joaquín Navarro

Valls, que também revelou que o
.

corpo do papa "foi preparado
para o enterro", mas não foi em
balsamado. Como a leitura dos
documentos deixados pelo Santo
Padre não foi feita, NavarroValls
afumou que ainda não se sabe se
existe um cardeal 'in pectore' .

Navarro precisou que João
Paulo 2.0 será sepultado no mes
mo lugar onde foi enterrado João
23, na cripta da Basílica de São
Pedro.

Segundo revelou o porta
voz doVaticano, o corpo do San
to Padre não foi embalsamado.
De acordo com a tradição, os res-

,� tosmortais dos papas são sempre
embalsamados exceto quando o

pontífice expressa vontade con
trária.

CONCLAVE
Na terça-feira, os cardeais

fizeram uma nova reunião. De
acordo com oVaticano, a data do
início do conclave ainda não foi
definida.

Todos os cardeais que che

garam aRomapara participar do

Cardeais se preparam para a escolha do novo Papa

Conclave que elegerá um novo

papa juram manter em segredo
tudo o que diz respeito à solene

cerimônia, sob risco de
excomunhão. O juramento é

prestado na chegada' ao palácio
apostólico.

Apesar da data do Conclave
não ter sido determinada, se sabe
que deve começar, segundo as

normas, entre 17 e 22 de abril.

SEGREDO
No juramento, estabelecido

na ConstituiçãoApostólica pro
mulgada por João Paulo 2.0, pro
metem "guardar segredo sobre
tudo que está relacionado de al

gummodo com a eleição do ro
mano pontífice e sobre o que
acontece no local da eleição" .•

"E eu, cardeal (nome), pro
meto, me obrigo e juro" e, com a

mão sobre os Evangelhos, acres
centa: "Assim Deusme ajude e

estes Santos Evangelhos que
toco comminhamão".

Todas as pessoas que pres
tam serviço aos cardeais, de frei
ras a religiosos, também prestam
juramento e não podem divul

gar detalhes sobre as reuniões.
Os cardeais de todo o mun

do que começaram a chegar a
Roma para a eleição do sucessor

de João Paulo 2.0 se hospedam
na "Casa SantaMarta", uma es
pécie de hotel com todas as co

modidades dentro do palácio
apostólico.

"O que entra não volta a

sair", afirmou a mesma fonte,
que explicou que todos os car

deais residirão neste local, inclu
sive os que trabalham e vivem

perto doVaticano, no período de
celebração do Conclave.

Missa funeral de João Paulo II durará três horas

Amissa do funeral de João Paulo 2.0 durará três horas,
das 10 horas locais (05 horas de Brasília) às 13 horas (08
horas) de hoje, segundo omonsenhorPieroMarini,mestre
de cerimônias das celebrações.

ABasílica ficou aberta ao público até a última hora da
tarde de onteme, ao longo da noite, foramrealizados os pre
parativos paraos funerais que iniciaramhoje cedo.

VÉu
Pelaprimeira vez para o enterro de um papa, o rosto de

João Paulo 2.0 será coberto com um véu de seda branca,
anunciou omonsenhorMarini.

O véu será colocado sobre o rosto falecido antes do fe
chamento provisório do caixão para que seja levado ao átrio
dapraça de SãoPedro ao se aproximar ahora do funeral.

o pontificado de João Paulo II em números

o Pontificado de João Paulo 2. °,foi o quarto mais longo da
história da Igreja. 26 anos nos quais o Papa visitou 129países,
escreveu 14 encíclicas, proclamou 476 santos e 1.318 beatos. Os
números deste Papado "de recordes" são os seguintes:

- Quarto ipntificadomais longo déi.!J1stória da
"Igreja,

'

. W'Q - 14 Exortações Apostólicas.

-102 viagens realizadas pelomundo.

- 697 cidades visitadas.

- 578 dias de viagens.

- 42 CartasApostólicas.
- 11 ConstituiçõesApostólicas.

Catolicismo retraiu no Brasil em 25 anos
Apesar de o papa João Paulo 2.0 termostrado _

uma deferência ao Brasil ao canonizar a primeira
santabrasileira, a SantaPaulina, e fazer três visitas
ao país, isso não impediuumdeclinio considerável
nonúmero de católicos nopaís durante o papado de
KarolWojtylaAlémdisso, não impediu o aumento
no índicedeevangélicospentecostais e deagnósticos.

Dados do censo de 1971 mostraramque91,8%
dos brasileiros na época se diziam católicos. No
mesmo período, o índice de evangélicos nó Brasil
era de apenas 5,2%.

No censo seguinte, realizadoem 1980, dois anos
depois do início da gestão de João Paulo 2.0, o nú
mero de católicos seguia forte, com 89% se identifi
cando como seguidores da religião.A pesquisajá
mostrava, noentanto, umavanço donúmerode evan
gélicos.

O censo revelou que os evangélicos demissão
(como é identificada a tradição protestante históri
ca, seguidapor luteranos emetodistas, entre outros)
representavam 3,4%. Os evangélicos pentecostais
atendiamporapenas 3,2%.

O censo de 1991mostrou aprimeiraqueda ex
pressiva no número de católicos: 83,3% se diziam

seguidores. Osevangélicos demissãoatendiampor
3%, sendo superados pelos pentecostais, que repre
sentavam6%.

Nomais recente censo, feito em 2000, onúme
ro de católicos já haviacaído para73,8%, eos evan
gélicos demissão representavam5%, contra 10,6%
depentecostais.

A mesma pesquisa registrou um aumento do
índice de pessoas que se identificam como não ten
do religião: 7,4%, contra 1,6%de 1981.

CULPA DO PAPA?
A sociólogaSilviaFernandes, do Centro de

Estatísticas Religiosas e Investigações Sociais
(Ceris), diz não ser possível condicionar o
declínio do catolicismo com o suposto
conservadorismo da gestão de João Paulo 2.°.

"Não podemos afumar isso. O que pudemos
ver em nossas pesquisas é que há uma rejeição às

questõesmorais defendidas pela Igreja, como sua

condenação amétodos anticoncepcionais e sua vi
são sobre o divórcio", afuma.

De acordo com a socióloga, trata-se mais de
uma "tendência de época que do que de pontifica
do. Muitos buscam uma religiosidademais fluida,
sem o necessário vínculo institucional".

Segundo Silvia Fernandes, o avanço do
. pentecostalismo praticado por instituições como a
IgrejaUniversal doReino deDeus estaria ligado ao
uso que esta faz damídiae suas técnicas arrojadas de
comunicação e de recrutamento de fiéis.

"PLURALIZAÇÃO"
De acordo com o professor Antônio Flavio

Pierucci, do Departamento de Sociologia daUni
versidade de São Paulo (USP), a relação entre o

declínio do catolicismo, o aumento do agnosticismo
e do pentecostalismo e o papado de João Paulor

não é uma "relaçãomecânica".
"Há umdeclinio das religiõesmajoritárias no

mundo todo. Seja do hinduísmo na Índia ou do
luteranismo nos países luteranos. Há uma tendência
mundial àpluaralização e as religiõesmajoritárias
são as primeiras a sofrer", afirma.

Mas, dizPierucci, "não há como dissociar esse
fenômenodopontificado deJoãoPaulo 2C1l'. O soci

ólogo afuma que ao reprimir as facções de esquer
da da Igreja, opapa cometeu umerro de estratégia
que se voltou contra o próprio catolicismo noBra-
sil.

.

"Houve um período em que Dom Paulo
EvaristoAros (cardeal-arcebispo de SãoPaulo, con
siderado progressista) vendeu o palácio
arquiepiscopal daArquidiocese de São Paulopara
comprar pequenos terrenos naperiferiapara inserir
o catolicismo. Erauma idéiamuito parecida coma

dos pentecostais, a de criar galpões para pessoas se

reunirem em pequenas comunidades", contao so
ciólogo.

De acordo comPierucci, opapaavalioumal ao
achar que criar comunidades de base eranecessari
amente umapráticade esquerda: "Não era, era uma
tentativa de criar um acesso maior às lideranças",
acredita o especialista.

.

No entender do sociólogo, ao reprimir a es

querda na Igreja Católica, João Paulo 2.° fez com
que figuras carismáticas e de destaque caíssem no

ostracismo.
''Não se faz decapitação impunemente. Osbis

pos católicos sumiram da cena brasileira. Ele pôs
lideranças importantes em dioceses inexpressivas.
Houve uma desintelectualização do clero brasilei
ro. Surgiram líderes religiosos, mas que não são

figuras de importância na sociedade."
Por conta disso, afirmaPierucci, atualmente o

bispomais famoso doBrasil não é um bispo católi
co. ''Éo bispoMacedo (EdirMacedo, líderdaIgreja
Universal doReino deDeus).A visibilidade da li
derançadeumalgrejaevangélicapentecostal émaior
do que a de 'lideranças católicas", comenta.
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Igreja começa a desenhar o perfil do novo sucessor de Pedro
Dois dias depois damorte do

Papa, na segunda-feira, 4, represen
tantes da Igrejanos cinco continen
tes debateram sobre o perfil do
novo sucessordePedro e recordam
as qualidades indispensáveis do
Pontífice e os grandes desafios que
lhe aguardam.

Todos concordamque serádi
fícil superaro carismadeJoãoPau
lo 2.° e sabem que seu sucessorde
verá inspirar-se nele,mas retomar
questões esquecidas ouurgentes.

"O Conclave não elegerá um
clonede JoãoPaulo 2.°, uma espé
cie de João Paulo 3.°, mas um ho
mem diferente que seja capaz de
fazer avançar a Igreja", estimou o
arcebispo de Montreal (Canadá),
JeanClaudeTurcotte.

A crescente apatiareligiosana

Europa, o rápido crescimento dos
seguidores do Islã, o celibato dos
sacerdotes, apostura da Igreja em
relação à sexualidade, o papel da '

mulher e a pesquisa genética serão
algumas das pedras no caminho do
próximo papa, segundo os estudi
osos.

"Suaprioridade não será ape
nas enfrentaraesquerda,masman
ter e expandir seus rebanhos na

América Latina, em relação aos

pentecostais, naÁfricaeÁsia, fren
te ao avanço do Islã, e na Europa,
anteumaondade apatia religiosa" ,
avaliou o especialista latino-ame
ricano Isaac Bigio.

Conservadorou aberto ao diá

logo e aos novos tempos: estedile
ma que o contraditório JoãoPaulo
2.°não soube tãobemconciliarcon-

Ex-arcebispo de Gênova e atual arcebispo deMilão, é visto como
um bom candidato para retornar o papado à Itália. Sua indicação
para comandar a arquidiocese de Milão em 2002 foi considerada

por alguns analistas um endosso da parte de João Paulo 2º.
Fez 71 anos em março, portanto está na faixa etária considera

dà ideal para o início de um pontificado.
Não é tido como conservador demais, o que contribuiria para

não alienar os liberais.

Giovanni BaHista Re

Após uma carreira de sucesso como diplomata da Igreja, com
cargos no Panamá e no Irã, este outro italiano se tornou uma figu
ra-chave no Vafcano.

Desde 2000, é chefe daCongregação de Bispos, departamento
do Vaticano que escolhe bispos no mundo todo. É visto como um

aficcionado pelo trabalho e bom lingüista.
Seu trabalho o colocou em contato com outros cardeais do

conclave. Mas ele pode ser prejudicado por ser visto como um

burocrata do Vaticano.

Joseph Ratzinger

Entre os europeus não-italianos, este alemão, prefeito da Con
gregação para a Doutrina da Fé, é um dos favoritos. Era um velho

amigo de João Paulo 2º e compartilhava das suas posições ortodo
xas.

Seu cargo fez dele o flagelo dos liberais, que já o acusaram de
usar seu poder para calar dissidentes. Tido como ultraconservador,
tem como um dos obstáculos para sua indicação a sua idade: faz
78 anos neste mês de abril.

Este belga tem um pouco mais de 70 anos e é tido como um

cardeal conciliador. Se por um lado diz que a Igreja não pode modi
ficar os princípios da moral sexual, por outro quer vermenos poder
eclesiástico concentrado em Roma.

Danneels passou por uma cirurgia para colocar uma ponte de
safena, mas parece estar em boas condições de saúde.

verte oVaticanonumvulcão apon
to de entrar em erupção como fi
cou claro depois damorte dopolo
nês KarolWojtyla.

Para o arcebispo espanhol,
Cipriano Calderón Polo, o novo

SumoPontífice deve ter "seu pro
grama e suas idéias" e representar
''umamudança total" para a Igreja
do século XXI.
O sucessor de João Paulo 2.° "não

pode inventarnemurnanova Igre
janemumnovoEvangelho. Seria
um insulto pensaro contrário", as
segurou por sua vez Fernando

Sebastián, outro arcebispo espa
nhol.

EmHonduras, um dos nomes
da lista de 'papabilis

'

(candidatos a
papa), o arcebispo deTegucigalpa,
OscarAndrésRodríguez, recordou

que o futuro Santo Padre deverá
"mundializar a solidariedade','.

Ante a flagrante perda de vo
cações, a apatia religiosa em regi
ões comoEuropa e o incontrolável
avanço das seitas, o novo líder ca
tólico deverá ser para muitos ou

trosumgrandeevangelizadoreum
verdadeiro guia espiritual. ''Tem
que reconquistar os fiéis", desta
camos estudiosos.

Os 117 cardeais que se reuni
rão no Conclave nos próximos
dias tambémestudarão a questão
da idade do Papa. Depois de ser

guiada durante mais de 26 anos

pelomesmo homem, a Igrejapo
deria optarpor ummandato mais

curto, isto é,porumPapacommais
idade que dirija a Igreja por um
tempo suficientepara recompor as

alianças e estabelecer as bases de
umanova estratégia.

Além das virtudes e da idade,
a grande questão será saber de que
região do mundo procederá o

novo sucessor de Pedro. AAméri
caLatina, pilarmais sólido do ca
tolicismo nomundo e única região
onde as vocações não estão emple
na crise, poderia ser a pátria do
novo Papa.

Para o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva deve haver uma

"pressão" para que o futuro pontí
fice venha daAméricaLatina, co
nhecido como o continente da es

perança.Alémdo arcebispo deTe
gucigalpa, os nomes de Cláudio

Hummes, arcebispo de São Pau
lo, do colombiano Darío
Castrillón Buracos, prefeito da

Congregação doClero, e do arce
bispo deBuenosAires, JorgeMa
rioBergoglio, ressoam nos corre

dores vaticanos como 'papabilis'. Q

Por fim, o 'peso adquirido por
grupos católicos durante o ponti
ficado de João Paulo 2.° também
poderia pesar no Conclave. Con
cretamente o poderoso OpusDei,
convertido em Prelatura pessoal
por João Paulo 2."', é observado
com receio pormilhões de católi
cos. "0 Opus Dei temmuito po
der, mas numConclave os carde
ais estão sob juramento e diante
deDeus para eleger omelhorho
mem para o bem do mundo e da

Igreja", tranqüilizou o cardeal
Hummes.

Confira abaixo as principais
apostas para o próximo papado: J

Nascido na República Checa, é arcebispo de Viena, na Áus
tria, e um dos mais prestigiados teólogos da nova geração da

Igreja. No entanto, não chegou aos 60 anos de idade e pode ser
considerado jovem demais para o posto.

Entre os demais europeus não-italianos apontados como can
didatos ao papado, estão o francês Jean-Marie Lustiger, arce
bispo de Paris, e o polonês Zenon Grocholewski, um dos admi
nistradores de alto escalão do Vaticano.

o arcebispo de São Paulo é considerado por alguns analistas o
candidatomais forte daAmérica Latina. MasGeraldoMajellaAgnelo,
arcebispo de Salvador, começou a despontar como favorito.

Eugênio Sales (Rio), Paulo Evaristo Arns (São Paulo), e Aloísio
Lorscheider (Aparecida do Norte) podem exercer alguma influên
cia na votação. O Brasil tem ainda dois outros cardeais: José Freire
Falcão (Brasília) e Serafim Fernandes de Araújo (Belo Horizonte).

Este nigeriano pode se tornar o primeiro papa africano em 1,5
mil anos. Despontou como presidente do Pontifício Conselho para
o Diálogo Inter-Religioso, iniciado em 1984. Conseguiu melhorar
as relações com os muçulmanos, que constituem metade da po
pulação da Nigéria. É tido como carismático, articulado e um clé

rigo que entende a mídia. Para alguns analistas, assim como João
Paulo 2º encarou o comunismo, Arinze poderá ser o papa a enfren
tar o desafio da expansão do islamismo.

O arcebispo de Tegucigalpa, em Honduras, é cada vez mais
visto como um dos favoritos de países em desenvolvimento para
o cargo de papa. É considerado menos conservador que outros
latino-americanos, e tem reputação de conciliador. Em Honduras,
ele é visto como um importante líder moral.

Nascido em Medellín, na Colômbia, Hoyos surgiu como forte
candidato latino-americano.

'

Fez campanha contra as drogas e a pobreza, mas se opõe à

Teologia da Libertação. O cargo de presidente da Congregação
para o Clero ajuda a torná-lo conhecido no Vaticano.

Arcebispo de Lima, no Peru, é considerado conservador e é
um dos líderes do Opus Dei.

Engenheiro, também já foi jogador de basquete. É popular no
Peru, mas enfrenta acusações que podem prejudicá-lo.
Entre os demais favoritos dentro da América Latina estão Jaime
Lucas Ortega y Alamino (Havana), Norberto Rivera Carrera (Ci
dade do México), Nicolás de Jesús López Rodriguez (Santo
Domingo); e Alfonso López Trujillo, cardeal colombiano basea
do no Vaticano.

O arcebispo de Mumbai, na índia, já foi diplomata do Vaticano
com cargos na África, Ásia e Escandinávia. Por isso, fala pelo
menos 1,6 idiomas e é bastante conhecido por muitos membros
da Cúria.

Comparado com outros indianos da Igreja, é considerado con
servador.

Na foto,' aparece abraçando o papa João Paulo 2º.

O arcebispo de Los Angeles é fluente em espanhol, que apren
deu com os mexicanos que trabalhavam na fazenda de seu pai.
Dado o número de católicos no mundo todo que têm o espanhol
como língua materna, essa é uma característica que pode ser
levada em conta.

Tem 69 anos.
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Compra - Venda - Aluguel
OFERTAS DA IMOBIUÁRIA CUBAS

Casa de mista el 130 m2, terr, el
SOO m2, 03 qtos, 02 sls, copa, coz,

02 wes, área de servo e gar.
Rua Álvaro Soares Machado,

esq, cf Otto Friedrich.

PREÇO: R$ 68.000,00

Casa alv. cf 270,00 m21 Terr; cf 560,00 m2.
03 suítes, 02 qtos.,

03 SISi 02 wcs sociais, área serv.,
lavand., gar:. Rua José

Bouteux nO 355 (calçamento)
PREÇO R$ 140.000,00

(aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Casa em Alv. c/190100 m21
terreno cl 520,00 m21

01 suite, 02 qtos, sala.copa,
cozinha, churrasqueira
cf wc. Rua João Sabatke.
PREÇO: R$ 120.000,00

•

Casa alv. cf 150,00 m2, Terr. el
500,00 m2. 3 qtos., si, copa,
coz., wc, lavand., área serv.,
ehurr., gar. para 02 veículos.

Rua Virgílio Trevisani

(60 mts do calçamento e 2 quadras
sup.Bom Dia I). PREÇO R$ 53.000,00 .

02 Lotes (476,78 e 528,45 m-), Rua Roberto Ehlke,
próximo ao SM Bom Dia 1. PREÇOS R$ 35.000,00 e R$ 39.500,00

04 (quatro) lotes cf 400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e Jacó Fuek

(em frente ao campo dos motoristas).
Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote c/ 560,00 m2 (13,5 x 41,S) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PREÇO: R$ 35.000,00

Lote cf 400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. c/ Basílio Humenhuk.
PRECO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista cf 260,00 m2,
02 barracões em alv. coberto com eternit cl 340,00 m2 (cada barracão),

na local. de Antonio Olinto/PR. 45 mil (sacas de soja).

Área com 06 alq. (04 lavoura), 02 alq. de eaiva, cercado e

ótimo de água nà local. De Bela Vista Sul. PREÇO: R$ 140.000,00

Área cf 02 alq e 9 litros cf uma casa de Alv. c/ 03 qtos, si, copa,
eoz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de capão de

Erval, prox. a Marcílio Dias.

PREÇO: R$ 88.000,00 (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural cf 13 mJI m2, mais casa mista cf 63 m2

, terreno cl tanque e luz. Situado na localidade de Paciência
dos Neves, próximo a entrada de Erval Bonito. PREÇO: R$ 28.000,00

Diversos planos de pagamentos

Inclusive com financiamento

pela CEF em 60 e 90 meses

(47) 622-4747 622-3000
" Sempre Bons Negócios"

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Conoinhos - SC

FINANCEIRA

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

PRECISA-SE:

OPERADOR DE SECA-.,
DOR, Para atuar em
secador de cerais. Possuir
experiência mínima de 02
anos. Ligar para 622050

., Lanternas

... Faróis

., Grades

... Parabrisas �

... Parachoques liIiíBlII

... Retrovisores

... Acessorios em geral

�4.02 alqueires na Cachoeira:

R$ 70.000,00
�4,27 alqueires no Serrito:

R$ 70.000,000
�4,00 alqueires na Pedra Branca /
Alto do Frigorífico: R$ 55.000,00
�1,00 alqueire, ao lado di Chur
rascaria Boi na Brasa:

R$ 80.000,00
�41.000m2 estrada antiga Major
Vieira a 100 metros do asfalto: R$
45.000,00
� 10.000 m2 Água Verde - para
chacara: R$ 13.000,00
�2 casas demadeira na RuaNazir
Cordeiro - asfalto: R$ 30.000,00
�Prédio com 348,00 m2lote com

633,25 - Vidal Ramos -188:

R$ 160.000,00
� Chacara na Fartura com

benfeitorias: R$ 75.000,00

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau cornple
to, para atuar em empresa
do ramo papeleiro. A
empresa oferece Cesta
básica, transporte, unifor
me e outros benefícios.
ligar 476220500

Cobrimos ,Iqua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se um Fiat Elba,
ano 91 i 4 portas, cor
bordô, rodas esportivas.
impecável. Valor: R$
7,000,00. Tratar pelo fone:
623-4274

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

Vende-se casa 76mt2 no
Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar

Vendo Santana 2.0 GLS,
alcool, 1989. 2 portas, ar
condicionado, vidros
elétricos, desembaçador
dianteiro e traseiro, ar
quente, completo. Fone:
622-0760 c/ Rubens

COZINHEIRA, com experi
ência.
Ligar para 4762201)53

Vendo Fusca, 77, Azul
met., (47) 622-2873

Vendo Gol Turbo 16V,
ano 2001, cor vermelha,
bem conservado. Tratar cl
Suellen. Fone: 622-2714 I
9996-9792. VENDEDOR INTERNO,

possuir ensino médio, para
atuar em loja de
informática, ligar para 47
6220500Vendo um Vectra CD 2.0 -

16V, ano 97, preto airbag
duplo + abs. Computador
de bordo, controle de
tração, teto solar e
acessórios. Valor: R$
22.000,00. Falar com
Rubens. Fone: 622-6331

Vende-se terreno de
86.000012

% ílio Dias. Vende-se Gol 1.000, ano
98, 4 portas, vidros verdes -

com 44.000 km, original,
único dono, ótimo estado.
Tratar fone: 622-7446

Disk entrega
622·7387

Vendo Filhotes de
Yorkshire
(47) 622-2638 I 9976 7616

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*LANTERNASI FAROIS tCALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS "",,

*lATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA·BRISAS
'ACESSÓRIOS PI PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EMALUMíNIO
*CAPOTAS MAR1TIMAS *CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
tCAlHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

Alugo Kitnet em Curitiba,
Bairro Batel.
Fone: 622-0277

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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Tempo e eternidade - Papa João Paulo II
No decorrer da sua vida, passando por muitos

sofrimentos, nunca mediu esforços para o bem da
humanidade. Quebrou o recorde de 455 anos depa
pas italianos, foi omerecedorde26 anos commuita
garra e sabedoriana gestão depapa: JoãoPaulo Il.

Pode-sedizer; superioridade deumhomemque
adquiriu a sabedoria Pelos fatos, estavaem suame

mória: portanto, resolvi tomá-
la por companheira da mi
nhavida, sabendoqueela
será para mim uma

boa conselheira, e
minha consolação
nos cuidados e nas

penas. Graças aela,
receberei a glória
das multidões e,
embora jovem
como sou, o respei
to dos anciãos. Re
conhecerão aminha

penetração nos julga
mentos, e serei a admira

ção dos governantes deEsta
do. Em suavida, nosdeixoumuitabonda
de, exemplo, luz epaz. Paraaeternidade,
duas sabedoriasbásicas existemnomun

do, a qual ele propagou: a da sociedade
do consumo e a do evangelho; umaada
transitoriedade, outra ada lucidez daeter
nidade, da Páscoa, da ressurreição. Vamos
refletirumpouco sobreessahistóriaparaaeter
nidade.

Era umhomemmuito rico, milionário, que se

achava àsportas damorte. Suaesposa,junto ao leito
da agonia, tentavaconfortá-lo.

- Não fique triste,meubemLevarei flores di
ariamenteao cemitério.Mesmopartindo, você ficará
comigona lembrança, naspreces,na saudade.

Esse senhor recebeu uma visita: veio o di
nheiro que ele acumulara ao longo de sua exis
tência, tecida demuito trabalho, esforço e suor.
Tentando amenizaro sofrimento do enfermo ago
nizante, prestes a empreender a grande viagem
sem retorno, o dinheiro disse:

- Fomos sempremuito amigos epróximos,
não é mesmo? Num gesto de gratidão
morredoura, construirei para você o túmulomais
vistoso da cidade, certo? Não chore, portanto!
Mesmo que você termine esquecido na se

pultura silenciosado cemitério, estarei a seu
lado, sempre, diae noite, guardando os res
tosmortais de seu corpo.

Por último, um terceiro personagem
entrou em cena:

O bem que esse senhor realizara

amplamente, as boas obras quepraticaradu
rante a vida, pois é - comentaram as boas
obras - nem seu dinheiro, nem suamulher

,

partirão com você, nestàhoradifí-
cil de separação. Nós, no entan

to, viajaremos como suas

acompanhantes. Não fique
triste, ... iremos a frente, pre
parando o caminho. So
mos a chave benfeitora

que lhe abrirá as portas
do céu.

Felizes ebem-aventu
rados todos aqueles quepas

sam pelo mundo fazendo o

bem sem olhar a quem - a exemplo
de JoãoPaulo 2.°, privilegiadopelomesmoexem
plo de Cristo eMaria com quem, com certeza,
JoãoPaulo 2.° jáestájunto na etemidade;melhor
lugar, o céu!

Vamos torcer que o próximo papa siga os

exemplos de João Paulo 2.°.

15/03
RenartAlves Moreira
Pais: MoacirAlves Moreira

Maria Cristina Sydorak

28/03
Letícia Tavares
Pais: Daniel Tavares

LucildaW. Tavares

19/03
IsabelaDias
Pais: Jorge Luiz Dias

Elicéia Szewczuk

.29/03
Isabele Carnile Szczygiel
Pais: LuisAlberto Szczygiel

Josiane Rarothum Szczygiel

20/03
Nicole dos Santos
Pais: Juliana deMattos

30/03
Lucas Gabriel Fagundes da Silva
Pais: Amilton Fagundes da Silva

Rosana Chapula
'

22/03
Roberto Milcheski
Pais: GilmarMilcheski

Ana Rudnik

30/03
Mariane GallottiMarques
Pais: ValdemirGallottiMarques

Jane LuciaGallottiMarques
25/03
Karine Trindade
Pais: Alexandra Trindade 30/03

Andressa FernandesVieira
Pais: AdemirAntonio FernandesVieira

ZelindaVieira
25/03
Helena Munhoz Sokacheski
Pais: Mareio Luis Sokacheski

Luciana Munhoz 31/03

Felipe Gustavo Grein
Pais: Jorge Grein

Marisa Ribeiro de Lima
27/03
EstefaniMagali Cordeiro
Pais: Osmair Roberto Cordeiro

AndréaVieira Pires 01104
GislaineNielsen
Pais: MiguelNielsen Sobrinho

Juliane L. Nielsen
28/03
Letícia Ramires
Pais: Joice Cleia Ramires

28/03
KetlinDiovana Gonçalves Santarém
Pais: Mareio Santarém

Juciléia Gonçalves

01/04
Catarine Keiser Kochan
Pais: Clenilson Panek Kochan

Clarice Keiser

Hercílio Soares Lourenço
* 30/04/1921
+ 30/03/2005

AdinacirMassaneiro Dominiak
* 28/07/1944
+ 02/03/2005

a""aO'O_IiA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicás em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\Nlrt()�llt() IVIEI12IEIII[!A\ 1()()IUlrll�llll()

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 622·4600
89460-000 CANOINHAS· SC

\

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

II Previsão do Tempo

Sexta-feira
(08/04):

Sol pelamanhã.A partir da tarde, uma
frente fria chega a SC, provocando muitas
nuvens e pancadas de chuva em todas as re

giões. Risco de temporais isolados, princi
palmente para o Planalto Sul e Litoral Sul.
Temperatura elevada, com sensação de ar

abafado. Vento de noroeste a sudoeste, fraco
amoderado..

Sábado.
(09/04):

Presença de sol no decorrer da manhã
em SC.A partir da tarde, pancadas de chuva
com trovoadas para todas as regiões
catarinenses. Risco de temporais, especial
mente para o Litoral Sul. Temperatura ele
vada. Vento nordeste a noroeste, fraco a

moderado.

Domingo
(10/04):

Chuva na madrugada com sol no de
correr do dia em todas as regiões de SC ..

Temperatura elevada. Vento de nordeste a

noroeste, fraco amoderado.

Fonte: Climerh

Horóscopo
Áries

de 21/3 a 20/4

AriaI}o c?mpressa éAred�<:lância,
mas e assimque voce estáVIvendo
esse período. Querendo fazer tudo
aomesmo tempo, e comumpique

.

.

dedarinvejaatodosqpeorodeiam.
Issoestá funcionandobemquandovoce atuaemgru
po,mas no que diz respeito acarreiraprofissionalhá
umdescompasso.

de.�:/,;eao�0/6
Segure umpouco os gastos, prin
cipalmente com livros,jáque cos
tu�a ser um leitor compulsivo.
Penodo bom para agendar com
promissos com amigos, principal-

mente com aqueles que têm os mesmos ideais. No
trabalho as novidades estão vindo vertiginosamente.

Leão

II
de 22/7 a 22/8

Se existe um setor onde tudo está
àsmilmaravilhas em sua vida é
quando se falaem relacionamentos
oficiais. Os diálogos fluembem, a
seduçãoestáa toda, os entendimen

tos acontecem como quenumpassedemágicaVocê
estámais atraente e comunicativo.

Libra
. de 23/9 a 22/10

Umavezmais você teráquedeixar
seus interesses umpouco de lado
em favorda família Há três forças
antagônicas nessemomento: seus
desejos, os da família e os do par-

ceiro. Nesse jogo de forças, como sempre, você aca
barápor cederem favordos outros. Sua carreirapas
saporuma reestruturação.

. Sagitário
de 22/11 a 21/12

V�ê sabe que precisa ir atrás do
propnosustento. Isso comprome
teumpouco seu1azeredáumpeso
maior à vida. Nesse período você
devepriorizaro trabalhoe fazer as

'mudanças necessárias com seriedade.Não insistaem
relacionamentos sem futuro.

Aquário
de 21/1 a 19/2

Implementarnovosprojetoséapala
vrade_ordem desseperíodo.Atente
paranao sedeixar levarpelo roman
tismo excessivo ou deixar-se iludir.

Exercite sua capacidade de ver a vida commaior
racionalidadee essesprojetos terãochancesdedarcerto.

" Com a chuva do final de
semana, a rua Victor

Soares de Carvalho, no
bairro Jardim Dona

Amélia II, ficou simples
mente intransitável. O
secretário de Obras
urbanas, Itamar

Zakaluzne, prometeu
providência.

Touro
de 21/4 a 20/5

Operíodopede recolhimento. Li

dar.
com terapias ou assuntos que

envolvamo coletivo estão favore
cidos.Alguémpertodevocêpode
estarpassandoporummomento

de carência afetiva. Cabe a você racionalizarpara
essa pessoa os acontecimentos e ajudá-la apassar
por essa fase de uma formamais leve. ..

a
de 2���c:r21/7

Tenhapaciênciacomas exigên
cias e solicitaçõesdoparceiro,que
acabamporafetarseuemociorial.
Canalize suas energiasparao se
tor do trabalho, porque as difi

culdades estão começando a surgir.Bom seriapoder
viajarpara longe e retomarquando tudoestivermais
ailino.

V.Irgem
de 23/8 a 22/9

Usando a criatividade vocêpo
deráfazerdesuarotinamnafonte
deprazer.Melhorainda,poderá
ter seu valor reconhecido. O

...._-_.... mo�en�o �para semear e ter
paciência.já que os frutos de

morarão umpouco a chegar.Aáreaafetivaestáem
compasso deespera.

<lo

•
Escorpião

de 23/10 a 21/11

Parece que quantomais traba
.lha,menos resultados surgem.
E apenas um sentnnento que
pouco condiz coma realidade
pois, certamente, todas asações

terão repercussão. Cuide para que a ética norteie
seus atos e descanse, porque cedo ou tarde tudo
retoma

. Capricórnio
de 22/12 a 20/

Invistanos cuidados coma casa,
comadecoração e obem estar.A
comunicaçãocomaspessoaspró
ximas está favorecida, podendo
estreitar os laços de afeto comos

que estãomais distantes. Seuhumorparece variarde
acordo comodoparceiro.atenteparacapitalizarsó a
boaenergia

Peixes
de 22/2 a 20/3

Umolharmais sério sobre os re-t
lacionamentos se faz necessário.
Saiba separaramizadedepaixão,

..... """'" ou corre o risco deperder as duas
coisas. Os projetos coletivos es

tão solicitandoum reestudo, Já que você quermu-.
dançasmas os outros relutamemadotá-las.
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Troféu
Heróis do
Contestado

Em 2002 no Canoinhas Tênis Clube, o empresário
canoinhense Delby Machado recebendo do então

governador Esperidião Amin, o troféu Heróis do
Contestado.

. - . .

Colunismo Social

Da Febracos (Federação Brasileira de Colunistas Socias)
Ronaldo Cortes e Helena, também organizadores do Troféu

Super Cap. Festa concorridíssima em São Paulo

o destaque também para os colunistas e apresentadores de

TV, Adernar Robert (Videira) e Fernando Fischer (Caçador).
Ambos já passaram por Canoinhas

Social

San

Nossa Gente

Em evento no Canoinhas Tênis Clube:

Regina Seleme e Esmeralda Buchmann

Jefferson von Linsigen e Maria Inês, casal mais
do que simpático, recebe os aplausos da coluna

\

ArthurEnzo

chegou!!!
Com muita felicidade o

casal Luciano Muraro e

Adriana Lagos,
receberam de braços
abertos, a chegada de
um novo membro na

família. Nasceu dia 6, o
segundo filho do casal.
Felicidades!!!

Dois anos de Júlia

Júlia ladeada pelos pais José Eraldo e Sabrina Wendt Spitzner
No domingo, dia 3, a encantadora garotinha Julia, recepcionou
com os pais na sede da Cia Canoinhas de Papel, amigos e

familiares. A festa que teve como tema os personagens de Walt
Disney, Branca de Neve e os Sete Anões, estava muito
animada.

1lt3�
�

��(3�I!t3�
�1!l3�

Almoço àe Segul1àa â sábaào
Rua Major Vieira,395 - Tel. 622-44589115-2404

(Anexo Canoinhas Tên;is Clube)

r ,MIX • Colunista filiado
a FEBRACOS

Post-It
Siri Mole, A Lá Carte
Em breve retomando seu atendimento às noite nas quartas,
sextas e sábados. O restaurante Siri-Mole, vai dispor de serviço
A La Carte, frutos do mar, peixes e carnes.

Big BrotherJean noCasseta
Acompanhando o Casseta & Planeta (exibido nas terças na

Globo), pude conferir a atuação do vencedor da 5ª Edição do
Big Brother Jean. A atuação dele foi no mínimo péssima. Por

quê? Porque não era o mesmo Jean da vida real, visto pelo país
inteiro através da Globo. Teve uma atuação mais do que artificial,
dessas de "engrossar" a voz e tudo. Ainda bem que ele ganhou
o Prêmio, pois para ator, não leva muito jeito ...

Calvário nas ruas
Transitar pelas ruas de Canoinhas, tem se tornado um verdadeiro
calvário. Parece mais que o motorista se encontra numa trilha
de jipeiros do que num asfalto. Mas se quiser.um desafio de
verdade, vá para Marcílio Dias, tem gente pegando "atalho" em
Três Barras, para fugir dos buracos.

Acadêmicos do curso de
Rádio e TV visitam a

Rádio Clube AM e Pantera FM

o radialista Roberto Edi, contou um pouco da história da Rádio
Clube aos acadêmicos

Jota Jota e Ida Terapim, mostram os estúdios da Pantera FM,
explicando o funcionamento da emissora

De uma maneira muito cordial, a direção da Rádio Clube de

Canoinhas, bem como da Rádio Pantera FM, abriram espaço
para mostrar aos acadêmicos do Curso de Comunicação Social
o funcionamento de uma rádio.

CONTATOS COM A COLUNA:
SANDER STRAMOSK

E-mail: sarider@newage.com.br
Telefone: (47) 8413-0227-

•

Rua Coronel Albuquerque , 520 - Canoinhas

INFORMÁTICÁ E IDIOMAS

- Introdução à Administração
- Sistemas de Informação
- Gerenciamento de Base de Dados
- Administração Financeira

- Controles Administrativos Gerais

- Redação Comercial

- Introdução ao Marketing
- Vendas

- Informática Básica (Windows, Word, Internet,
PowerPoint, Excel, Access, Fireworks,
DreamWeaver e Introdução'à Tecnologia ASP)

- Técnicas Antivírus

NÃo PERCA ESTA CHANCE!!!

Fone: (47) 622-3751INF"O"MÁTICA E: IDIOMAS
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CRUZADAS

Arranjo
As casas! .- Deglutido Forma de A «: Co'oque açúcar 1Cidade que Tronco de inserção coalhada, (no café)dos paulista estão de- árvore de frase por seucabelos sabiladas cortado • em texto sabor,

.
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RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Rcesso à internet, rápido e seguro'

DISCADO • ADSL • RÁDIO
LIGUE E CONFIRO TODOS RS NOSSOS URNTOliENs"

Multimídia
Brad PiH na luta contra a pobreza do

mundo
Celebridades como Brad Pitt, P.Diddy, Justin Timberlake,

.
Cameron Diaz, Bono, George Clooney, Emma Thompson,
entre outras, fazem parte de uma nova campanha lançada nos
Estados Unidos para combater a pobreza ao redor domundo.

Os astros e estrelas aparecem no comercial televisivo, gra
vado em preto e branco, estalando os dedos a cada 3 segundos,
para chamar a atenção das pessoas sobremilhões de crianças
quemorrem diariamente por causa de escassos recursos.

Campanhas similares estão sendo produzidas emmais de
70 países.

Tourinho deve ir para o quarto
O ator Luiz Carlos Tourinho está sendo submetido diariamente ao exame dopler-transcraniano,

que controla o grau da hemorragia cerebral, com resultados favoráveis que podem levá-lo a ser

transferido para um quarto ainda esta semana.
A informação é da assessora de comunicação do Hos

pital das Clínicas de Niterói (RJ), Eliane Belezza, onde o

ator está internado desde o dia 30, quando sofreu uma he

morragia cerebral que o levou ao Centro de Tratamento

Intensivo (CTI) do hospital.
Segundo Eliane, a fase aguda pela qual Tourinho está

passando, e que vai do quarto ao décimo dia desde a hemor

ragia' ainda não permitiu um diagnóstico exato capaz de

eliminar a. possibilidade ou não dele ter sofrido um

aneurisma.
Dentro de dois dias, no entanto, e com a assiduidade do

dopler-transcraniano, o ator já terá superado o prazo esta

belecido.A assessora de comunicação do HCN ainda acres

centou:

"O exame está sendo favorável e não tem procedimen
to invasivo. Se o quadro continuar assim há chances de
Tourinho ser transferido para um quarto desse hospital".

ii Como UmaOnda

'::SEGUNfA:04DEABRIL
JJ dizaEncarnação que ela o traiu ao começar a trabalhar e

que ela vai abandoná-lo assimcomo amãe deles: �p�arnaçã?perg
. : \. \

a J,Js);i!,i quer �?I a Il])ie deles, mas' ele diz' cl,lle ela.e:�t;ímo ..

Encàrnação e Nina ficaiIí pasmas êom a pe ação de JJ.
. .

l:F;RÇ�: 05 DE�BRIL
contaaVirg� ue gOS�?).lde verltafa eAlice tão b pegfl.'

amãe:Nina entrano quarto den para sabe
a arra às pern,��.dela. a�orda uito b

.

osto

Rubiq�"f;iNÍll.ll vê ;Qi;l1ll.el e
r. Frandsquiílha f�a para

•

r--�---------------------------,

, ,
, ,
, ,
, ,
, L
, Sorvete dePraia I·
, ,

,', INGREDIENTES: I
, 1 lata de leite condensado I
" 2latas de leite de vaca ,
1 3 gemas, 3 claras I

5 colheres de açúcar ,
I lata de creme de leite sem soro ,

I
,
,
r
,
"
I
r

COMO FAZER O CREME:
Pegue o leite condensado, o leite de vaca e as gemas
Leve ao fogo até engrossar sem deixar ferver.

Reserve e deixe esfriar.
Bata as claras em neve com o açúcar e junte o creme de leite .

Misture ao creme de cima quando já estiver frio.
Caramelize uma fôrma.

Faça uma pasta com 4 colheres de leite.
Misture bem. Passe na lateral da fôrma.

Coloque o creme e leve ao freezerpor 6 horas.
Para desenformar, esquente o fundo da forma.

SorveteFrancês
INGREDIENTES:
Um pote de sorvete sabor de creme com abacaxi

2 mamões papayamédio
1 abacaxi inteiro
Hortelã
Cassis Natural.

MODODE PREPARAR:

Descasque o papaya e coloque no liquidificador.
Acrescente meio pote de sorvete e bata todos os ingredientes.
Pegue o abacaxi inteiro e corte ao meio.
Retire a polpa e reserve a casca, fazendo da fruta uma travessa.

Corte as polpas em cubos e reserve-as a parte.
Acrescente o sorvete com papaya dentro das cascas de abacaxi.

Depois, corte ahortelã e salpique sobre o abacaxi em cubos com duas colheres de CassisNatural

emisture.
Acrescente em cima do sorvete.
Sirva gelado.
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Leia Hoje
BOLETIM DA LEC

CAMPEONATO DO INTERIOR/2005

A Liga Esportiva Canoinhense já está com as inscrições
:"abertas para o Campeonato do Interior/2005, no qual só
jogarão atletas que residam no interior. A previsão para o

;início do campeonato é para o mês de junho e terá a parti
"tcipação de equipes do interior de Canoinhas, Bela Vista do

'roIdo, Major Vieira e Três Barras. Estuda-se uma forma

tidos custos de arbitragem ficar em zero para contar com a

t:,participação de no mínimo 30 equipes. A expectativa é de
"20 equipes de Canoinhas, 10 equipes de Bela: Vista doTol
do, cinco equipes de Três Barras e cinco equipes de Major
;íVieira.

.

�I O objetivo da LEC é de bater 'o recorde das 32 equipes
fque disputaram anos atrás um super interiorano. Este cam
lpeonato ;tem tudo para superar o Integração !lo quesito
}�premiação. Informações pelo telefone 9115-3959.

Copa Integração 200'5

RESULTADOS DOS JOGOS DO ÚLTIMO
DOMINGO:

x 00 FlamenguinhoGtitulares)
x 02 Flamenguinho (aspirantes).

CLASSIFICAÇÃO FINAL DO Ç-RUPO A
'TituJares Aspirantes
10 lugar - Havaí
2° lugar - Primaverá
30 lugar - Flamenguinho

l° lugar - Havaí
2° lugar - Flamenguinho
3° lugar - Primavera

..

Pelo grupo B ainda faltam dois jogos para definir os

I; classificados; confira os.jogos, Dia 10/04, em Rio do Pi
�nho:

14 horas - Mirassol x União São João (Aspirantes)
16 horas - Mirassol x- União São João (Titulares)
Dia 17/04, em Fartura de Baixo, naVila;
14 horas - Fartura x Mirassol (Aspirantes)
16 horas - Fartura x Mirassol (Titulares)

Copa.Ico Kohler/2005, a maior festa deintegração en

cidade e interior em prol do esporte.

Copa Norte 2005

As equipes ainda podem confirm�r,.� pre�ep.ça na �L
rte 2005, até o dia 5 de maio no CongressoTécnic o

staurante Portal às 19h30min, mas uma coisa é certa, as

equipes que já confirmaram presença está se preveãdo
favoritismo e até uma saudável rivalidade entre as eqúi-

s d,O Botafogo e BV São duas boas equipes, mas emhi
tese alguma deve se deixar de lado o potencial das equi

do GEPU (Porto União), Iguaçu (Irin,eópo!is), Três

Barras (�tual campeão). Papanduva que.deverá'párticipar
com duas .equipes, Itàiópolis (um dos times mais organiza
dos), Rio Negrinho (com a força e tradição de seus times),'
isto sem contar a expectativa da confirmação dé possíveis
times. de São Bento do Sul, Santa<Cetília, Major .Vieira,
Monte Castelo, Timbó Grande, Bela Vista do Told2, Mã�os
Costa e São Mateus do Sul Copa Noite 2005. Nafalta do

Profissional, o Amadorismo vai dar um show. Aguardem
notícias sobre a futura super premiação que será oferecida'
Entrega das fichas de inscrições e informações pelo telefo
ne (47)9115c3959.

2003

7.901.625

1.645.251

16.119.842

25.666.718

5.366.990

10.961.286

9.338.442

25.666.718

2003

13.231.655.
(13.114.317)

117.338

94.791

(62.589)
149.540

2004

1.129.835

904.763

2,034,598

3,086.563

3.086,563

(1.051,965)

5.366.990 (2.534,635)
7.120,575 1.482.670

Copa Ico K�hler
JUBC e Náp�li são. D.S dois primeiros fi.nalistas da Copa

Ico Kohler 2005.;0Nápolí venceu o Siticoml'eloplacarde
,

2 a 0, no primeiro jogo da tarde. Já na outra.quarta-de�fin�l,'
0lUBC empatou e� 1.a 1 com a APF/UnC, veIic.endOna
prorrogaçãopor.2 aO... ·.

.

Neste.domingoi 10, sairão mais dois semi-finalistas. Às
14h30min - AmorjoP x .São Bernardo

..•........

.

.
. -Às 15h45min::_ Cooperdensul x -Tropical.
Semifinais dia 17/04:
Às l4b30:rp.in - Nápoli x Amorjop ou SãoBernardo e

Às 1�h45min- JUBC x Cooperdensul ouTropical
Afinal aconteúrá dia 24/04.

.

Período: até24 de abril de 2005
Ap()jo: BengaladeOuro E. C. eMercado Figura.

Empenhados emangariar alimentos não perecíveis, cuja
"arrecadação será DOADA às instituições carentes (a serem

(ljvulgadas), nós . do Bengala deOuro E.C conc1amamos a

todos que c<;>m a suagenérosidade contribuem para uma boa

c�usâ. Obsx Não val.l10s conseguir mudar o mundo ou resol
ver todos os problemas, mas para quem recebe fará uIJ1a gran
de diferençá. Lema: "Faça o bem, sem olhar à quem". Pois

quanto mais você ajudar, mais você se fortalece.
Locais pára entrega das doações: Rua São José, 1910-

Alto das Pálmeiras.jiê.MêrcadoFigura, ou ligar para o tele
fone (47) 622196L:Aosdomingos até as 12 horas, no campo
do EstrelaAzul no Bairro Aparecida. Na foto um dos times

(titulares).

lorneio de Truco
j

Serã.neste doniingo'ãê, início às 20 horas; local ADC
Lavtasul (an�x9Ginásió da La.vrasul).Valordocartão, R$
20 (dupla). PrêtiJ.io de R$ 500 para o 10 lugar.

..... .

E. C. Bengala de.Ou'ro
Balanço Geral s

Lançamentos de créditos e débitos, 'referentes ao perío
do de 2Ide setembro de 2003 a 26 de março de 2005 ..

RECEITAS , :,,; , ·R$ 3.798,14

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO liQUIDO ATÉ 31/12/2004

(1.753.585) (1,051.965)

Descriminação Capital Reservas
-

Lucros Total

Subscrito De Capital Acumulados Patrimônio

Cor,M.Capital Reavaliação IncenLFiscais Líquido
Saldo Final de 31/12/2003 2.660,000 3.532 8.644.927 3.205 (1.973,221) 9.338.442

Realiz. Reserva Reavaliação - (159.798) 9.178.644

Lucro Líquido do Exercicio - 416.160 9.594,804

Saldo Final de 31/1212004 2.660.000 3.532 8.485.129 3.205 (1.557.061 ) 9.594.804
,

. "

Miguel Fontes Procopiak Luciano Rosalen

Diretor - Presidente Contador

CPF 005.588.939-53 CRC/SC - 019.996/0-2

CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S.A.
CNPJ 82.899.352/0001-95
RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores Acionistas: Em cumprimento às disposições legais e estatutárias, submetemos à apreciação de
V.Sas. as Demonstra ões Financeiras relativas ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2004,

: ..

2003 2004
Circulante , , , .. :.. , , .. , , "......................................................... 341,966,89
Realizável a Longo Prazo ,.......................................................... 4.448,73
Permanente , , .. ' ,' , , " ' , , 278,567,12
TOTAL DO ATIVO , , , .. "." ,." " " .. , , , , ,......... 224.982,74

PASSIVO
Circulante .., .... , .. , .. " .. ,." ".", , ", .. , , .. " .. " .. "" .. , .. " , .. , .. ", "".,.,.'", ..... , .. , ' ..

Patrimônio Líquido .,." ,."." , , , , , , .. ,., .. " ,., ..

TOTAL DO PASSIVO , ,., " , , , .

ATIVO

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO EM 31 DE DEZEMBRO
Receita Operacional Bruta " " ", , ".", .. , , ", .. :.,,, ,,, "".

Deduções/Custos/Despesas., , .. ,." .. ,.,., , .. ,." .. , , .. , .. " .. ,., , , ..

Lucro-Operacional Bruto " , , , ,

Outras Receitas Operacionais ",., .. "." ",.,., , , .. ", "" ".", ,., ,

Resultados Não Operacionais , , , , , , , .. , ,., .

Lucro Operacional Líquido Antes de Impostos .. , " .. , , ..

Imposto de Renda/Contribuição Social... , ..

Lucro Líquido do Exercício , , , , .. , .. , , " .. , , .. , .

94,069,25
530.913,49
624.982,74

424,969,98
4.848,73

272.423,89
702.242,60

PROCOPIAK COMPENSADOS E EMBALAGENS SIA

CNPJ/MF 83.187.526/0001-50 - INSC. ESTADUAL 250.298,538

BALANÇO PATRIMONIAL

2004

ATIVO

Ativo Circulante

Realizável a .Longo Prazo

Ativo Permanente

8,603.245

2.533.150

17,246.762

TOTAL DO ATIVO 28.383.157

PASSIVO

Passivo Circulante

Exigível a Longo Prazo

Patrimônio Líquido
TOTAL DO PASSIVO

7.120.575

11,667,778

9.594.804

28.383,157

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERClclO

2004

,
, Receita Operacional Bruta
Custos/Despesas/lmpostos

, Lucro Operacional Bruto
Resultado não Operacional

, Provisão de IRPJ 1 CSLL
, Lucro Liquido do Exercício

19.274.287

(18.819.923)
454.364
67.845

(106.049)
416.160

DEMONSTRAÇÃO DAS ORIGENS E APLICAÇÕES DE RECURSOS

! ORIGENS
r

� Das Operações
De Terceiros

,

Total das Origens

, APLICAÇÕES

, Total das Aplicaçôes
I Variação do Capital Circulante Líquido
,

I Ativo

Período Circulante

J

,
31.12.2003 7.901.625

31122004 8.603,245

Variação 701.620

Passivo

Circulante Variação

135,088,05
567.154,55
702.242,60

1054,227,12' 1.257,553.65

(1.015.891,05) (1.222.690,24)
38.336,07 34,863,41
25.653,41 31.280,55
(8361,70) 0,00
55.627,78 66.143,76
(1l.705.271 05,874.50)

__ 4l..22),,5_t 2:Q,2§.$Q§

DEMONSTRA ÃO DAS MUTA ÕES DO PATRIMÔNIO LíQUIDO

Capital
Social

Em 31 de Dezembro de 2002 :................................... 507.182,00

Reservas de

Capital
(13.894,06)

Discriminação

Lucro Líquido Exercício, , , ,,, , ,, ,

Baixa Ações em Tesouraria .. , .. " " " ... 11,000,00
Ajuste de Exercícios Anteriores, , , ..

Em 31 de Dezembro de 2003 507.182,00
Lucro Liquido do Exercicio , , ..

Ajuste de Exercícios Anteriores .. , , ..

Lucros Distribuídos..., , .. , ...... " .. " .. ". , , .. ,' .. '" .. ,' " .. ,

Em 31 de Dezembro de 2004 ,.......... 507.182,00

(2.894,06)

(2.894,06)

DEMONSTRAÇÕES DAS ORIGENS E APLICA ÕES DE RECURSOS

ORIGENS DOS RECURSOS , , .

Das Operações , "" " "�"�O •• " .. " •• , .. "" •• " ', ", .. ,,,,,, , ', ",,' ,." " ", ' •• ,'

APLICAÇÕES DOS RECURSOS , " " ;, , , .. ,

Total das Aplicações, .. " .. ",,,,, .. ,, " .. , " """, .. , '''''' .. , ,,,,,, " "'" ', ,' ",.", .. ,,, ..

VARIAÇÃO DO CAPITAL CIRCULANTE LIQUIDO .. ,,,, .. ,,,,,, .. ,,,, ,,, .. ,,,,,,.,,.,,.,,,,,,,,

Reservas de
Total

Lucros

15.287,59 508.575,53
43.922,51 43.922,51

(11.000,00)
(21.584,55) (21.584,55)
26.625,55 530.913,49
50.269;26 5rl.269,26
(3,047,57) (3.047,57)
(l0.980,63) (10,980,63)
62.866,61 567.154,55

2003
1 i'3.98i,98
113.981,98
15.966,85
15,966,85
98.015,13

.

ATIVO CIRCULANTE
No Final do Exercício " "" ", " .. " ,,, ,, ." .. """ .. "" " ,, .

DE:\IONSTRAÇAo DA VARIA(".\O DO CAPITAL ClRCllLANTE LÍ VIDO

No Inicio do Exercício "", .. """" """' """' .. """ .. "", .. , .. "" ...... ", "",,, .. ,,, .. ,, ..

Variação ., , , .. , ", " , .. " " .. "",., " .. " , .. "" .. , ,,, .. , .. , ...

PASSIVO CIRCULANTE ,., , ,., " " .. " ,,,".',,' .. ',,,,, , " " .. ,," '

No Final do Exercício .. """ ," "" ",,,,,, .. ,,,,,,,,,,,,,,,, .. ,,,,,,,, ,, ,,,," ,,, ,,

No Início do Exercício .. ,..... " " """" "" ..

Variação "",.,,,,,,, .. ,,,,,,, .. ,, ,,, , ,., ,, , ".,,,., .. ,,., .. ,," .. ',, ,,,,' .

VARIAÇÃO DO CAPITAL CIRCUl�ANTE LíQUIDO "" " ..

2003

341.966,89
320,768,55
21.198,34

94.069,25
170,886,04
76.816,79
98.015,13

2004.
99.691,21
99,691,21
57.706,92
57.706.92
41.984,29

2004

424.969,98
341.966,89
83.003,09

135,088,05
94.069.25
41.018,80
41.984,29

CanoinhastSC}, 31 de dezembro de 2004.

HILTON RlTZMANN
Diretor-Executivo

JOSE DO NASCIMENTO FILHO
Técnico Contábil CRC-SC 4449/09
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Va °edàdes Correio do Norte
Canoinhas, 08 de abril de 2005

Bela Vista escolhe rainha
da Festa da Colheita

BELAVISTA DO TOLDO
- Amanhã, às 21 horas, na So
ciedade Recreativa e Esporti
va Bela Vista, Bela Vista do
Toldo escolhe a rainha e prin
cesas da 1. a Festa da Colheita

que começa no próximo sába

do, 16, e encerra no domingo,
17.

No entanto, informalmen
te, a festa em comemoração
aos 11 anos da cidade começa
mesmo amanhã e segue no

domingo com um Festival Es

portivo de futebol e vôlei de

duplas. De segunda a quarta
feira, na Sociedade Recreati
va Bela Vista, acontece uma

gincana promovida entre os

alunos da Escola de Educação
Básica Estanislau Schumann.
Na quinta-feira, 14, no CTG
Bela Vista, acontece uma fes-

fi

Escolha abre as comemorações dos 11 anos domunicípio
ta infantil, com apresentações
da banda Pequenos Talentos,
palhaços e brinquedos.

,Na sexta-feira, 15, acon
tece o tradicional Dia de Cam

po, na localidade de Arroio
Fundo, seguido de uma pales
tra com o deputado federal
Odacir Zonta (PP).

No sábado, 16, dia de ani
versário do município, acon
tece um desfile com benção de

máquinas agrícolas, seguido
de almoço, 1.0 Encontro de

Motoqueiros e show com a

banda Novos Velhos.
No domingo, 17, a e Fes

ta da Colheita começa ofici
almente com missa, almoço e

show com o conjunto Pé no

Estribo.
Nos dias 18 e 19, acontece

um Torneio de Futebol de Sa-

Ião na E.E.B. -Estani s lau
Schumann.

A festa segue na quarta
feira, 20, com um baile com o

grupo Estampa.
Na quinta-feira, 21, feri

ado de Tiradentes, as come

morações se encerram com

um festival de música e apre
sentações artísticas.

'

Segundo o coordenador
da festa, Antonio Carlos dos

Santos, a expectativa é gran
de. "A festa promete movi
mentar a cidade. Vamos utili
zar toda a nossa estrutura para
os eventos", revela.

A festa é promovida pelo
Instituto Eco Iguaçu, de Por
to União, com apoio da Pre
feitura de Bela Vista do Toldo
e da RR Eventos, de
Canoinhas.

Teatro naComunidade: uma experiência
cultural e social

Projeto Teatro na Comunidade entra em seu segundo ano

CANOINHAS - Acadê
micos da 5a fase do Curso de
Artes.Visuais da Universida
de do Contestado - UnC de
Canoinhas dão continuidade
ao projeto de Teatro na Co-

, munidade junto aos morado
res do Bairro do ÁguaVerde.
O projeto teve início em
2004, porém, este ano faz par
te go Programa de ápoi() a

Extensão e Cultura da Uni
versidade do Contestado
(PAEC), 'tendo como

orientadora a coordenadora
doCurso de Artes Visuais,
�ádia Régia Neckel.

As aulas são ministradas
pelos acadêmicos, Marci�
Oliveira e Marcelo Kucartz,
que são professores de teatro.
A metodologia se baseia na

proposta de Japiassu em que
são abordados: o histórico do
teatro e sua origem a partir da
era paleolítica; a relação cul
tural de Canoinhas com as ar

tes cênicas, o histórico cultu

ral, do distrito do Campo
d'Agua Verde; os jogos tea

trais a partir da proposta de
Viola Spolin; entre outros.

"Formar cidadãos com

prometidos com a ética, a

moral e a cultura, além de
exercitar a prospecção das ar
tes cênicas em Canoinhas,
interagindo com o desenvol
vimento cultural da região" é
o principal objetivo do pro
jeto Teatro na Comunidade,
afirma Marcia Oliveira, que
junto comMarcelo Kucartum
formam a dupla responsável
pelo projeto.

As atividades de teatro

no Campo' d'Água Verde
acontecem nasede daAssoci

ação de Moradores do Cam

po 4'ÁguaVerde aos sábados
e domingos.

Secretaria de Educação distribuiumaterial
paramais de 6mil alunos

CANOINHAS - A Secre
taria Municipal de Educação
distribuiu aos 6.642 alunos

das 31
c

escolas 'da rede muni

eipaI dt; ensino e 12 Centros
de Educação Infantil, materi-

ais escolares como: cadernos chas, lápis preto, lápis de cor,
de linguagem, cadernos de giz de cera, plástico para
desenho, cadernos de caligra- encapar cadernos, giz e

fia, papel sulfite, colas para marcadores para quadros,
papéis, apontador de lápis, totalizando R$ 52 mil, adqui
canetas, régua plástica, borra- rido com recursos do Fundef.

poços ARTESIANOS

70�
Fone: ('47)465-2906 Cei: 9995 7302

Edlnel Wassoaskl

(I

Nove meninas disputam o título de rainha da I Festa da Colheita

I�

, ntóu ..
com uma série de

�isítaçÕes envolvendo setores
da administração federal. Eles

conheceram a Câmara dos

Deputados, o Senado Federal
e o Congresso Nacional.

No Congresso, os alunos e
os professores participaram de

palestras sobre o funciona
mento do ritual das votações,
sobre as emendas

ij:Istitucionais, os pr�jetos de
leis, as propostas legislativâs,
entre outros temas. Na segun
<la-feira, 2, pelamanhã, parti
ciparam de uma importante
palestra como secretário Na
ci.onal da Pesca eAqüicultura,
José Frttsch,"em que foram
abordados os projetos do go
vemo federal na área, a viabi
lidade de projetos nos muni-

liSO 90011
liSO 140011

I OHSAS 180011
Tríplice certificação.

-SA
Soluções em embalagem eadWestvac(!)l

Consciência ambiental.

Responsabilidade social.

A ligação é gratuita.
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